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Что изменится  
в экономике  
с началом осени

Продолжение на  стр. 4   ‣

В чем схожесть 
и различия «цветных 
революций» в Белоруссии 
и остальных странах.

Спецкоры «Комсомолки», побывавшие 
на всех «цветных революциях», и эксперт, 
изучавший госперевороты, спрогнозиро-
вали дальнейший ход событий в Минске. 
Секретарь Союза писателей России Вла-
димир Торин на Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru) задал об этом вопросы 
журналистам «КП» Александру Коцу, 
Дарье Асламовой и эксперту Елене 
Пономаревой.

Ловушки 
для Батьки

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Краснодар  91,0 FM

Анапа             89,5  FM

По коронавирусным 
правилам школы Кубани 
будут жить полгода

А вот на уроках в масках детям можно не сидеть. Читайте на стр. 6   ‣

Дмитрий ТУРЧЕНКО

300 незаконных 
врезок  
в канализацию 
нашли в городе.

В Юбилейном микрорай-
оне крайцентра обнаружи-
ли слив фекальных стоков 
в реку Кубань. И все это 
- нелегальные врезки.  И 
чтобы найти все осталь-
ные, в городе решили ис-
пользовать робота для 

обследования ка-
нализации.

- Запустите робо-
та.  Причины и место неза-
конных врезок фекальной 
канализации в ливневую 
надо установить немедлен-
но, все они должны быть 
найдены и ликвидированы 
раз и навсегда, - поручил 
замглавы Краснодара 
Виталий Косенко.

Речная набережная кра-
евой столицы в этом году 
не привлекает горожан 

из-за резкого неприятного 
запаха.

Почти 300 незаконных вре-
зок, к слову, нашли именно 
в центральной части города. 
В городской администрации 
отмечают, что для решения 
проблемы нужны новые маги-
стральные коллекторы и се-
ти канализации. Примерная 
стоимость такого проекта - 
250 млн рублей.  

В Краснодаре 
ливневки 
изучит робот

Туристы уже получают 
деньги за отдых в России
Юлия СМИРНОВА

Завершились 
продажи туров, 
за которые 
возвращается часть 
стоимости путевок.

Самые популярные ре-
гионы у отдыхающих, уже 
оплативших поездки, по 
данным Ростуризма:

✔ Краснодарский край - 
средний чек 57,7 тыс. ру-
блей, чаще всего брониру-
ют на 9 дней.

✔ Крым - туристы платят 

около 56,9 тыс. рублей, и 
тоже в основном за 9 дней 
отдыха.

✔ Ставропольский край - 
примерно 82,4 тыс. рублей 
(в среднем за 12 дней).

Следом за ними по инте-
ресу отпускников - Москов-
ская область, Алтайский 
край, Тюменская область, 
регионы Поволжья и Санкт-
Петербург.

Выплаты компенсаций 
уже вовсю идут. Но ясно, 
что 15 млрд рублей, выде-
ленные из бюджета на кеш-
бэк, потрачены не будут. По 

первым подсчетам (данные 
на 28 августа), возвратят 
немногим более 1,1 млрд 
рублей (на карту «Мир», 
с которой производилась 
оплата. - Ред.).

Может, акцию продлят? 
Или повторят (неделя, ко-
торую отводили для поку-
пок тура, это совсем мало)? 
Главы Российского союза 
туриндустрии, Ассоциации 
туроператоров России, 
Российской гостиничной 
ассоциации уже отправили 
в правительство письмо с 
такой идеей.

Газета нашего региона ★ Кубань
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В Сочи 
появится 
новый 
скейт-парк
Читайте на стр. 7   ‣

7 516 000

Вторник
1 сентября

№ 98 (27171) 2020 год

Ни
ко

ла
й 

О
БЕ

РЕ
М

ЧЕ
Н

КО

Па
ве

л 
М

АР
ТИ

НЧ
И

К



2 Россия
www.kp.ru
01.09.2020 Картина дня:

Елена КРИВЯКИНА

С декабря не нужно 
будет в кассе 
предъявлять документ, 
подтверждающий 
право на скидку.

Льготникам больше не 
придется ездить в железно-
дорожные кассы, чтобы ку-
пить билет на поезд дальнего 
следования. С декабря биле-
ты со скидкой можно будет 
приобретать через интернет. 
Как рассказал премьер Миха-
ил Мишустин, подготовлено 
постановление правитель-
ства, упрощающее порядок 

покупки железнодорожных 
билетов для льготников.

Как пояснил Мишустин, 
речь идет в том числе об ин-
валидах, участниках Великой 
Отечественной войны и Геро-
ях Труда. Лично предъявлять 
паспорт или документ, под-
тверждающий льготу, будет 
уже не нужно.

- Операторы сами будут по-
лучать все необходимые для 

этого данные в электронном 
виде через федеральные ин-
формационные системы. По-
купка билетов станет гораздо 
удобнее и быстрее, - пообе-
щал Мишустин.

Премьер также рассказал 
о решениях, принятых пра-
вительством по итогам не-
давней недельной поездки на 
Дальний Восток. В частно-
сти, Кабмин поддержал про-

ект финансирования первого 
этапа строительства Камчат-
ской краевой больницы, а так-
же завершения реконструкции 
Магаданского областного он-
кологического диспансера и 
оснащения Чукотской окруж-
ной больницы   . 

Еще одно обещание: к 2024 
году правительство намерено 
сделать так, чтобы Дальний 
Восток сам себя обеспечивал 

овощной продукцией. Сейчас 
в некоторых дальневосточ-
ных регионах цены на овощи 
и фрукты просто астрономи-
ческие, зачастую в 5 - 6 раз 
превышающие московские.

- Наша цель - вывести к 
2024 году регион на средне-
российский уровень само-
обеспеченности овощной 
продукцией, - заявил Ми-
шустин.

Правительство также на-
мерено на ближайшие 8 лет 
сохранить стимулирующие 
тарифы на электроэнергию 
для Дальнего Востока, что-
бы подтолкнуть там развитие 
бизнеса.

 ■ ДЕНЕЖКИ

Американские аналитики:

Рубль еще 
возьмет реванш 
у доллара
Елена ОДИНЦОВА

Российская валюта 
упала слишком 
низко, считают 
на Западе.

Рубль сейчас фунда-
ментально недооценен. 
Потому надо ждать от-
ката к отметке 70 рублей 
за доллар, как было в 
мае. Такой прогноз о 
«реванше» рубля опу-
бликовало агентство 
Bloomberg со ссылкой 
на мнения аналитиков 
Citigroup и Sova Capital.

Аргументы западных 
экспертов такие. С ию-
ня рубль показал наи-
худшую динамику среди 
валют развивающихся 
стран. Притом что це-
ны на нефть, рухнув в 
начале года, за это вре-
мя уже успели вырасти 
на 30%. Логично, что 
и рубль должен под-
тянуться, поскольку 
Россия остается круп-
нейшим экспортером 
энергоресурсов.

Есть, конечно, еще и 
политические моменты. 
Вроде опасений каких-
нибудь новых санк-
ций против России. Но 
эксперты Bloomberg 
считают такое малове-

роятным. Главные лоб-
бисты антироссийских 
санкций - США - сейчас 
по уши в других полити-
ческих играх, предвы-
борных. Срочно меняем 
доллары (у кого вдруг 
они есть) на рубли?

Российские эксперты 
не столь оптимистичны. 
И прогнозируют 77 - 78 
рублей за доллар в сен-
тябре.

- Я считаю, что рубль 
будет еще слабеть, его 
потолок где-то на отмет-
ке 80 рублей за доллар, - 
сказал «КП» директор 
Института стратегиче-
ского анализа компании 
ФБК Игорь Николаев. - 
Да, цены на нефть сей-
час вернулись на не-
плохие для нынешнего 
положения дел позиции, 
а рубль падает. Это нео-
бычно. Но низкий рубль 
выгоден властям, чтобы 
сбалансировать россий-
ский бюджет. Экспорт 
энергоресурсов из-за 
пандемии упал. Нефте-
долларов в бюджет со-
ответственно поступает 
меньше. Как это ком-
пенсировать? Самый 
простой вариант - сде-
лать так, чтобы за дол-
лар можно было выру-
чить больше рублей.
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Около полутора мил-
лионов человек в разных 
регионах страны посетили 
66 площадок международ-
ного военно-технического 
форума «Армия-2020». На 
Урале даже девушкам раз-
решали подержать в руках 
современное оружие, а в 
подмосковной Кубинке 
(фото справа) тысячи зри-
телей оценили пилотаж на-
ших лучших летных групп 
(а всего в динамических 
показах участвовало бо-
лее 320 образцов техники). 

В ходе форума Минобо-
роны заключило более 40 
контрактов более чем на 
триллион рублей. RE

UT
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ЭКОНОМИКА
Как агентства 
недвижимости  
выкачивают деньги 
из своих клиентов

ЗДОРОВЬЕ
Геронтолог объяснил, 
почему серьезные проблемы 
со здоровьем чаще всего 
начинаются после 60 лет

тОлЬКО НА САйтЕ kp.ru
ШОУ-БИЗНЕС
Брэд Питт разбил  
семью: его 27-летняя  
новая возлюбленная  
ушла от мужа-ресторатора

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Льготникам упростили 
покупку билетов на поезд

Программа о закулисье большой  
политики «В коридорах власти» -  

по будням в 9.45 (мск) на Радио «КП»
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Лето на удаленке закончилось,  
сегодня начинаются учебные будни...

Рады ли вы, что дети 
наконец идут в школу?
Ирина ВОЛЫНЕЦ, лидер  
Национального родительского комитета:

- Я мама четырех школьников - дети с нетерпением готовятся 
к школе. К концу лета уже изнемогали. Когда и родители на 
удаленке, и дети - это дурдом. Отдельная комната, ноутбук, 
быстрый интернет... Девочки идут в 11-й, 9-й и 7-й классы, все 
в разные школы...

Сергей ГОНЧАРОВ, почетный президент 
ассоциации ветеранов «Альфы»:

- Чувство двоякое. Радость от того, что пандемия уходит. Но 
до коронавируса 1 сентября было торжественным: линейка, 
цветы, речи. А сейчас праздник ушел. Как ученику учиться, 
если не видеть глаза педагога? Ну вот внучка моя поступила в 
вуз, но как же нелегко было готовиться на удаленке!

Татьяна ВИЗБОР, бард, ведущая:
- За два дня до школы одни проблемы. У внука Авдея четвер-

тый класс, но его родители переехали в центр и устроиться 
в школу сложно. А сам он, как все десятилетки, думает, что 
все само решится. Он так жизнерадостен и беспечен. И для 
него 1 сентября - праздник. А у меня не так - моими слезами 
можно было полы в школе мыть!

Андрей СЕРГЕЕВ,  
профессиональный тренер фитнеса:

- Что бы родители ни говорили, дети на удаленке с их уроками 
по скайпу - это кошмар семьи. День капризов, криков и слез. 
Ни секунды расслабиться. Так что пойдут в школу нормально - 
хоть родители отдохнут. 

Сергей БОЯРСКИЙ, первый зампред Комитета 
Госдумы по информполитике:

- Замечательно, что весь этот онлайн закончится и дети свои-
ми ногами пойдут в нормальную школу, без удаленки. Младщая 
дочь Саша в 6-й класс идет в Петербурге. В школу не хочет, 
как и многие нормальные дети. Мне самому страшновато было. 

Сергей ОСИНЦЕВ, ресторатор,  
Санкт-Петербург:

- Трое моих близнецов не будут шляться по городу и по даче, 
но лекции начнут слушать и семинары проходить. Да, увы, будут 
пока заниматься дома. Их в аудитории не вернули (они в раз-
ных питерских вузах). Дети соскучились по живому общению. 

Леонид, десятиклассник,  
читатель сайта KP.RU:

- В конце мая я оказался единственным учеником в классе. 
Надеюсь, 1 сентября в классе будет побольше народу, надоело 
в четырех стенах...

Как начнется новый «карантинный» учебный год  
> стр. 12.

За последние сутки наш сайт посетили 
7 миллионов 516 тысяч человек

в стране

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
87,82
- 91 коп.

46,17
+ 0,5%

73,80
- 83 коп.
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Заражены
В мире  
В России  
Умерли
В мире  
В России  
Выздоровели
В мире  
В России  

Данные на

за суткиЧел.

Источник 
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worldometers.info 
и стопкоронавирус.рф
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Погашать кредит досрочно 
стало еще выгоднее
Евгений БЕЛЯКОВ

С 1 сентября банки 
должны будут 
возвращать деньги 
за неиспользованную 
страховку.

Типичная ситуация. Банк 
предлагает кредит по выгод-
ной ставке, но в нагрузку к нему 
идет страховой полис. Мол, так 
банку спокойнее. Если вдруг с 
заемщиком случится беда, стра-
ховая вернет деньги банку. Но 
есть нюанс. Плата за полис - 
единовременная, на все время 
действия кредита. Если человек 
отдавал долг банку досрочно, 

то по логике страховка уже не 
имела смысла. Тем не менее 
страховые в большинстве слу-
чаев отказывались возвращать 
деньги заемщикам.

Разногласия приходилось ре-
шать в судах. А те принимали 
разные решения. Одни поддер-
живали заемщиков, а другие 
вставали на сторону кредито-
ров и страховщиков. Сейчас 
такого казуса не будет. Закон 
поставил точку в этом много-
летнем споре. Теперь банки и 
страховые обязаны возвращать 
неиспользованную сумму заем-
щику.

Но есть несколько нюансов, 
о которых нужно знать:

1. Закон распространяется 
только на кредитные до-

говоры, заключенные после 1 
сентября 2020 года. 

2. В договоре должно быть 
указано, что ваш полис 

привязан к конкретному кре-
диту. То есть выгодоприобре-
тателем по страховке является 
банк, а не вы лично. Поэтому 
внимательно читайте то, что 
вам дают подписать в банке.

3. Чтобы получить возврат, 
нужно написать заявление. 

А банк или страховая (зависит 
от того, кто именно заключал с 
вами страховой договор) обя-
заны вернуть деньги в течение 
семи рабочих дней.

 ■ КСТАТИ

Какие еще законы  
вступают в силу в сентябре

 ✓  «Автогражданка» станет индивидуальной. С 5 сентября 
тарифы на ОСАГО будут больше зависеть от стиля вожде-
ния. Лихачам и штрафникам придется платить больше, а спокойным 
и законопослушным автолюбителям - меньше.

 ✓  Обанкротиться - бесплатно. Вводится внесудебная процедура 
признания граждан несостоятельными. Она коснется физических 
лиц, долг которых составляет от 50 до 500 тысяч рублей и 
у которых нет никакого имущества. Заявление можно подать 
в МФЦ. Платить юристам не нужно.

 ✓ Доплата - учителям, горячее питание - школьникам. Рос-
сийские педагоги начнут получать прибавку к зарплате в 5 
тысяч рублей за классное руководство. А учащиеся млад-
ших классов - бесплатное горячее питание за счет бюджета. 
К программе готовы 58 из 85 регионов.

 ✓ «Отсидеть» рядом с домом. С 29 сентября осужденные 
смогут написать заявление и перевестись в колонии, рас-
положенные рядом с местом жительства ближайших род-
ственников. Правда, в том случае, если там будут свободные 
места.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Сколько  
можно вернуть?

Конкретный расчет должен быть про-
писан в договоре. Но, как правило, стои-
мость страховки зависит от остатка за-
долженности. В первый год она выше, а 
затем плавно снижается. Грубый расчет: 
если человек взял кредит на пять лет, а 
отдал его за год, страховая должна вер-
нуть примерно 70% от заплаченных за 
полис денег. А если за три года - 20 - 25%.

К слову, в ипотеке такая схема дей-
ствует давно. Договор страхования там 
переоформляется каждый год. Стоимость 
полиса со временем падает, потому что 
она зависит от тела долга, которое посто-
янно уменьшается. Если полностью отдал 
кредит спустя полгода после очередного 
продления, можешь вернуть половину 
суммы, которую отдал за годовой полис.

Уже больше 25 миллио-
нов человек на планете за-
разились коронавирусом 
(см. графику внизу). Этот 

малый из Швейцарии в сво-
ем протесте против пандемии  

не одинок, шествия прошли почти 
по всей Европе. Это немного похоже 
на своеобразный молебен против мо-
ра. Поможет ли он лучше вакцины?
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Еще больше 
информации 

о коронавирусе -  
в специальном 

 разделе на сайте
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

«РОЛЬ МАЙДАНА 
ИГРАЕТ ТЕЛЕГРАМ-
КАНАЛ»

Торин:
- В Белоруссии уже «цвет-

ная революция» или нет? 
Все больше голосов, что это 
единая технология, как под 
копирку: в 2003 году - Гру-
зия, в 2004 году - Украина, 
2005-й - Киргизия, 2010-й - 
Тунис, 2011-й - Египет, Ли-
вия, потом Украина номер 
два в 2014-м, 2018-й - Ар-
мения... Все эти революции 
видел спецкор «КП» Коц. 
Александр, правда ли, что 
все они созданы по одной 
методичке?

Коц:
- Методичка есть, она 

не секретная. Это книги 
теоретика «бархатных ре-
волюций» Шарпа. И все 
перевороты действитель-
но были донельзя похожи. 
Везде сначала - прекрасно-
душные юноши и девушки 
с лозунгами за все хорошее, 
против всего плохого. Но 
в один момент эти лозун-
ги отодвигаются и быстро 
появляется радикальная 
сила, которая перехваты-
вает протест. И в итоге я не 
припомню, чтобы где-то с 
демократией стало лучше. 
Или с уровнем жизни.

- Сейчас в Белоруссии - 
«цветная революция»?

Коц:
- Главный соперник Лу-

кашенко на выборах - Ти-
хановская уже объявила: 
идет «мирная» революция. 
Да, это «цветная револю-
ция». Но в Белоруссии 
главное отличие от преды- 
дущих революций - это но-
вые технологии. Раньше 
на всех революциях была 
точка притяжения, будь 
то египетский Тахрир или 
украинский майдан. Это 
круглосуточная штука, ко-
торая держит народ в на-
пряжении.

- А в Минске?
Коц:
- Там роль майдана вы-

полняют телеграм-каналы. 
Они вбрасывают по 10 по-
стов в минуту, с инструк-
циями, с видеороликами. 
И создают ощущение по-
стоянной движухи. Сейчас 
сцена и координатор рево-
люции в Белоруссии - это 
телеграм-канал «Нехта». Я 
представляю, сколько тру-
дов отнимает то, что делает 
«Нехта». Это не 1 - 2 чело-
века, это штаб, человек 10 - 
15, базирующийся в Поль-

ше («КП» рассказывала об 
этом - см. сайт kp.ru).

«ЦЕЛИ УЛУЧШИТЬ 
ЖИЗНЬ ЛЮДЕЙ НЕТ»

- Я правильно понял, что 
любая «цветная революция» 
приводит к тому, что жить 
становится хуже?

Коц:
- Да, почти всегда. Про-

сто у людей, которые стоят 
за этими революциями, нет 
цели улучшить жизнь. Це-
ли другие. Если говорить 
об Украине и Белоруссии, 
то цель - создать враждеб-
ный пояс вокруг России. 
На Украине это получи-
лось. И в Белоруссию за-
падные НКО так же вли-
вали миллионы долларов. 
Я читал исследование (еще 
за полгода до выборов) о 
том, что на 10 критических 
публикаций в оппозицион-
ной прессе Белоруссии 9 
публикаций - это критика 
России. И лишь 1 публика-
ция - критика властей Бе-
лоруссии, причем без упо-
минания Лукашенко.

«ЛУКАШЕНКО - 
ПЕНИЦИЛЛИН ПРОТИВ 
РЕВОЛЮЦИИ»

- А сейчас вопрос Дарье 
Асламовой, спецкору «КП». 
Куда только ее судьба ни за-
брасывала… Вот Коц гово-
рит, что все ушло в интер-
нет...

Асламова:
- На самом деле интер-

нет - просто инструмент. 
Он не меняет тактики. Я 
помню еще 1999 год, отель 
«Хилтон», Будапешт, пол-
ковник Роберт Хелви, ко-
торый организовал курсы 
для молодых сербских ре-
волюционеров. В 1999 году 
бомбили Белград. Амери-
канцы вбухали миллиарды 
долларов в бомбардировку, 
а режим в Сербии остался. 
И это стало для них боль-
шим разочарованием. Как 
же так - мы бомбили, бом-
били, а Милошевич сидит. 
Именно тогда решили, что 
тактика должна быть дру-
гой. И сколотили группу 
сербов, ставших профес-
сионалами по госпереворо-
там. Их первая революция - 
«бульдозерная» - 2000 год, 
свержение Милошевича. 
Там был знаменитый кадр, 
когда бульдозер врывается 
на телецентр. Я говорила 
с этими ребятами, они де-
лали 52 революции от Зим-
бабве до Украины.

- 52 революции?!
Асламова:
- 52! Даже на Мальди-

вах! И получили в подарок 
мальдивский остров за удач-
ную революцию. Я снима-
ла о них фильм. Говорила 
с Срджи Поповичем, ко-
торый входит в список ста 
самых умных людей мира, 

кстати, с Алексеем Наваль-
ным… То есть они в одном 
списке, составленном Запа-
дом. С конкретными целя-
ми. Вы это понимаете?

И все приемы у них - те 
же. Они мне о них рас-
сказывали. Первый при-
ем - «девушка в белой 
кофточке». В первом ряду 
на демонстрации долж-
ны быть девушки в белых 
кофточках или платьи-
цах, которых обязательно 
затопчут или полиция их 
чем-то ударит. И вы по-
лучите чудесный кадр на 
весь мир. Что мы видим в 
Белоруссии?

- Ну, Тихановская просто 
все время ходила в белом, 
как и остальные белорусские 
революционеры.

Асламова:
- Вот видите. Второй при-

ем - ударь и беги. Ты швы-
ряешь камни в полицию и 
убегаешь. Что делает поли-
ция? Бежит за тобой.

- Конечно. И нужно сни-
мать этот момент.

Асламова:
- А она не всегда может 

схватить тебя - и хвата-
ет случайных людей. Тут 
мы подходим к третьему 
приему - ловушке, в кото-
рую попался Лукашенко. 
Это увеличение числа ре-
прессированных. Полиция 
должна хватать случайных 
людей, забить ими тюрьмы. 
А они будут в ярости, пото-
му что ни при чем…

- Ну а потом - есть же род-
ственники у этих людей.

Асламова:
- Да... Это все продуман-

но. Ставка на молодежь, 
от которой потом избавля-
ются, она никогда не при-
ходит к власти. К власти 
приходят совершенно дру-
гие - теневые фигуры. Кто 
дает на это деньги. Только 
потом мы увидим их лица… 
Поэтому еще пункт - ника-
ких лидеров протеста - это 
то, что мы видим в Белорус-
сии. Лидера можно купить, 
с ним можно договорить-
ся. Значит, лидеров быть 
не должно, должна быть 
толпа… Кстати, самое лю-
бопытное, я помню, что 
эти революционеры ска-
зали мне: единственный, 
на ком мы сломали зубы, 
это был Лукашенко, 8 лет 
назад. Они тогда приез-
жали из Сербии помогать 
свергнуть Лукашенко. Их 
быстро вычислили - всех 
до одного - и быстро выста-
вили. Сербы тогда сказали: 
«Лукашенко - пенициллин 
против революции».

И еще важный момент, 
который в Белоруссии аб-
солютно срабатывает. Не 
должно быть внятных пред-
ложений. То есть просто: 
«Силы добра идут против 
сил зла». И заметьте, ника-
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Фото, срежиссированное 
по всем правилам «цветных 
революций». Протестующие 

на коленях перед цепью 
силовиков. Эти приемчики 

мы уже видели раньше 
(см. остальные снимки).
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Июнь 2019-го в Тбилиси. Попытка «второй грузинской 
революции» - погромы у парламента из-за того,  

что в кресло спикера там сел депутат из России.
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Январь 2014 года в Киеве. Женщина просит украинский 
«Беркут» не разгонять майдан. До госпереворота - месяц.
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Апрель 2019-го 
в Тулузе, Франция. 
И даже в Западной 

Европе приемы 
«цветных» бунтов 

применяются влегкую. 

Прямые 
включения 

из Минска - 
ежедневно  

на Радио «КП»

 91.0
FM

Минск: следим

Ловушки для Батьки
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Дмитрий СТЕШИН

Но силовики 
в Минске 
действуют еще 
изобретательнее.

29 августа белорус-
ские силовики решили 
показать все, чему они 
научились за 20 дней 
протестов. В город да-
же вошла бронетехника -  
БМП-2 проехали к рези-
денции президента, уси-
лив ее охрану.

Изначально согласно 
инструкциям координа-
торов из Польши (через 
телеграм-канал «Нехта») 
«народные массы» Бе-
лоруссии должны были 
в воскресенье выходить 
на улицы с подарками для 
Александра Лукашен-
ко  - у него день рожде-
ния. Силовики тоже при-
готовили свой подарок к 
66-летию президента. По 
их мнению, в этот день 
должно быть тихо и спо-
койно.

Поначалу так и получи-
лось. Я вышел на улицу 
и столкнулся с пожилым 
мужичком, который дер-
жал в руке кабачок. На 
кабачке был изображен 
достаточно точно, без 
шаржевого глумления, 
сам Александр Григо-
рьевич. Видно было, что 
мужичок старался.

- Там никого нет на 
площади,  - с печалью в 
голосе пожаловался он 
мне.  - Одни силовики и 
колючая проволока.

И в окрестностях про-

спекта, ставшего глав-
ным ристалищем «каля-
ровой («цветной». - Ред.) 
революции», тоже было 
тихо. Даже магазины и 
кафе закрылись на «са-
нитарный день».

В Польше про это уже 
знали (вот как они там 
мгновенно получают ин-
формацию прямо с улиц 
Минска?) и быстро изме-
нили план: всем собрать-
ся на проспекте. По их 
расчетам, когда там со-
берется народная масса, 
сжатая домами, она неиз-
бежно пойдет на прорыв. 
И прольется долгождан-
ная кровушка.

Казалось, все к этому 
идет. Люди все прибыва-
ли, поэтому на проспект 
выдвинулись автомоби-
ли из фильма «Безумный 
Макс». На здоровен-
ные пикапы прикрутили 
решетки, похожие на 
скотоотбойники. А над 
крышами пикапов разме-
стились стрелки с помпо-
выми ружьями. Все это 
добро включило мигал-
ки, выстроилось клином 
и поехало по проспекту. 

Все сразу почувствова-
ли свою слабость перед 
мощью государственной 
машины. Со стороны эта 
конструкция напоминала 
огромный поршень, ко-
торый двигался по про-
спекту.

Народ бросился назад, 
но там его поджидала 
еще одна цепь - бойцы в 
брониках со щитами.

Мы (а я честно не от-
рывался от толпы) ока-

зались в ловушке. Толпу 
начали «обезжиривать», 
выдергивая самых буй-
ных. Кто хотел уйти - выпу-
скали беспрепятственно.

В итоге народные мас-
сы отправились по ново-
му маршруту, который им 
снова нарисовали коор-
динаторы из Польши. Че-
рез боковые улицы. Вот 
только с погодой промах-
нулись. К тому моменту, 
когда на площади Госфла-

га должно было пройти 
«возложение подарков 
для Лукашенко», Минск 
накрыл могучий ливень 
с громом и молниями, 
остудив горячие головы.

У станции метро 
«Октябрьская» так и 
остались висеть на водо-
сточной трубе хоккейные 
коньки советских времен 
(один из подарков). Лени-
во было тащить их под 
проливным дождем.
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Белорусские силовики впервые применили американский прием -  
«стену-решетку» на пикапах для выдавливания толпы с улицы.  

Революционная  
толпа «поздравила»  
Лукашенко по-своему

кой программы оппозиция 
в Белоруссии не выдвига-
ет. А когда ей сказали: у вас 
же была антироссийская 
программа, они немед-
ленно убрали все с сайтов, 
почистили. И сказали, что 
ничего такого не говорили.

САМ СТАВИЛ ИМ 
«ПАЛАТОЧКИ»

- Давайте спросим Еле-
ну Георгиевну Пономаре-
ву, профессора МГИМО, 
автора статей «Секреты 
«цветных революций». Вы 
согласны с Асламовой?

Пономарева:
- Под каждым словом 

Даши готова подписаться. 
Притом что современные 
сценаристы переворотов 
учли опыт и русских ре-
волюций.

- А что нового сейчас при-
меняется?

Пономарева:
- Становятся важны не 

только технологии, но и 
ошибки властей. Посмо-
трите, сама власть в Бело-
руссии спокойно давала 
развиться этому. Лука-
шенко выступал на «Дне 
воли» в прошлом году и 
говорил: мы вам даже па-
латочки поставили, чтобы 
вы хорошо провели вре-
мя. А там детям на щечках 
уже рисовали этот бело-
красно-белый флаг, с ко-
торым теперь вышли про-
тив Лукашенко.

«НЕ ЛЕЗЬТЕ!»
- Даша, а что еще?
Асламова:
- Я писала еще за де-

вять месяцев до майдана 
в Киеве, что революция 
готовится уже другим пу-
тем - военным. Я говори-
ла во Львове с военными 
отрядами тогда. Майдан 
же начинался красиво, со 
студентов, которые два ме-
сяца торчали на морозе и 
ни черта не происходило. 
Вот тогда те, кто за ними 
стоял, и поняли, что надо 

вводить насилие, сакраль-
ные жертвы.

- «Небесную сотню»?
Асламова:
- Да, эти 100 человек 

убитых перевернули об-
щественное мнение. И 
немедленно произошла 
революция.

- А не стоим ли мы сейчас 
перед этапом, когда вдруг 
в Белоруссии начнутся са-
кральные жертвы? Нет ли 
теперь этой опасности?

Асламова:
- Есть.
- То есть подойдут люди, 

с которыми Даша во Львове 
встречалась…

Асламова:
- Там был знаменитый 

Шухевич - сын Романа 
Шухевича (лидера боевых 
групп украинских нацио-
налистов во время Вели-
кой Отечественной вой-
ны. - Ред.), слепой старик, 
сказал, что готовит отряды 
против русских, что они 
будут убивать… И они это 
сделали.

- Что будет дальше?
Пономарева:
- Перегруппировка сил. 

Может быть временное за-
тишье, но эти люди никог-
да не откажутся от своей 
цели.

- А недавние слова Пу-
тина, что мы подготовили 
резервные силы для Бело-
руссии?

Пономарева:
- Это блестящий ход. Это 

знак, который адресован 
не столько Лукашенко и 
Белоруссии, сколько ми-
ровому сообществу.

- То есть он дал сигнал?
Пономарева:
- Да! Не лезьте.

Иван ГРАЧЕВ

В свой день рождения, как и неделю 
назад, президент Белоруссии появился 
у входа в свою резиденцию с оружием.

Пока протестующие ходили вчера по центру Мин-
ска к Дворцу Незалежности резиденции президента 
Белоруссии, всех стало интересовать  - а где сам 
Лукашенко?

И пресс-служба президента выдала фото. На нем 
Батька, как и неделю назад, во дворе резиденции. 
И опять с автоматом. Правда, на этот раз в белой 
футболке. В Минске жарко. Но на Лукашенко все те 
же черные кепка, разгрузка (жилет с карманами для 
боеприпасов) и брюки-комбинезон.

Взгляд решительный.
А к протестующим у Дворца Незалежности вышел 

помощник президента Николай Латышенок (что 
уже само по себе неожиданность).

- Неоднократно было сказано, давайте мирным 
путем все решать. Мы делаем новую конституцию, - 
сказал Латышенок нескольким сотням людей, оса-
дивших вход во дворец.

То есть белорусские власти еще раз дали понять - 
перемены будут. Но не сию секунду и не через новые 
выборы. А путем изменения конституции страны.

Следим за событиями 
в Белоруссии на сайте

...Он снова вышел 
с автоматом

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Лукашенко 
вновь 

показал 
всем свою 
решимость - 

стоять  
до конца.
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Евгения ОСТРАЯ 

Глава ведомства 
побывала в «КП» и 
рассказала о том, 
как будет проходить 
учебный год  
в условиях пандемии.

С белыми бантами и огром-
ными букетами в руках ребятня 
отправилась в родные школы. 
Почти пять месяцев в стенах 
учебных заведений Краснодар-
ского края не звучал звонкий 
смех. Аккуратно, с целым пере-
чнем ограничений начался и этот 
самый необычный новый учеб-
ный год. Пандемия коронавируса 
внесла свои коррективы.

В чем еще придется ограничи-
вать себя ученикам и педагогам, 
а главное - как долго, рассказала 
глава министерства образования, 
науки и молодежной политики Кра-
снодарского края Елена Воробьева 
в пресс-центре «Комсомольской 
правды».

НА ОБЕД - ПО ОЧЕРЕДИ
 - Все школы закупили обезза-

раживающие устройства, анти-
септики, маски для персонала, 
- рассказала глава ведомства. - За 
каждым классом (в начальных 
школах так было всегда) теперь 
закреплен свой учебный кабинет. 
Хождения по школе возможны 
только на уроки химии, физики, 
информатики и физкультуры. 
Самая большая сложность - это 
разобщить детей. Регулировщи-
ка, отмеряющего безопасную ди-
станцию между учениками, в ка-

ждом коридоре не поставишь. Но 
в каждой школе будут строго сле-
дить за тем, чтобы соблюдались 
все требования Роспотребнадзо-
ра. На обеды в столовую школь-
ники будут ходить по очереди. 
Персонал на кухнях - в масках и 
перчатках. Во время их работы 
это теперь обязательное условие.

В регионе уже есть опыт уче-
бы во время сезонных инфекций. 
При гриппе, например, если чет-
верть класса заболевает, дети ухо-
дят на карантин.

- Аналогичная система будет 
применяться, если выяснится, 
что кто-то из учеников заболел 
коронавирусом, - говорит Елена 
Воробьева. - Вообще же, по та-
ким правилам, строго соблюдая 
требования Роспотребнадзора, 
школы Кубани и России будут 
работать до 31 декабря.

По словам главы ведомства, 
предыдущий учебный год был для 
педагогов, родителей и учащихся 
очень непростым. Елена Воробь-
ева назвала удаленку тяжелым, но 
полезным уроком для всех.

- Я считаю, что и родители, и 
педагоги с этой задачей справи-
лись, - сказала министр. - Учи-
тель никогда не давал столько от-
крытых уроков, как в это время. И 
фактически каждый родитель мог 
стать его участником. К тому же 
произошла серьезная переоценка 
по поводу значения педагогиче-

ского труда. Появилась возмож-
ность ближе познакомиться со 
своим сыном или дочерью-уче-
ником. В классе часто дети одни, 
а дома другие, и возникает ситу-
ация, когда родители и педагоги 
оценивают возможности детей 
по-разному. 

УРОКИ ЗДОРОВЬЯ
А вот слухи о том, что образо-

вание может и вовсе перейти в 
онлайн, Елена Воробьева опро-
вергла.

- Мы будем частично использо-
вать полученный цифровой опыт 
и применять смешанную форму 
обучения в случаях такой необ-
ходимости, но информация о 
том, что дети уйдут из школ и 

вузов навсегда - неправда, - ска-
зала Елена Викторовна.

Кстати, завтра, 2 сентября, в 
кубанских школах пройдут уроки 
здоровья. 

- Их учителям помогут провести 
медицинские работники и сту-
денты медвузов. Они напомнят 
школьникам о профилактических 
мерах борьбы с коронавирусом, 
правилах пове-
дения в тран-
спорте и общест-
венных местах, 
- сказала глава 
кубанского ми-
нобра.

Михаил КОНСТАНТИНОВ

Теперь все выходные 
можно наслаждаться 
сонатам и симфониям 
на Главной городской 
площади. 

Фонтан на Главной город-
ской площади Краснодара 
теперь будет «петь» по вы-
ходным до самого шоу. То 
есть если раньше только по 
вечерам водные струи у ад-
министрации города «танце-
вали» под музыку, то теперь 
мелодии будут звучать всю 
субботу и воскресенье с утра 
до самого представления. 
Причем выбрали для этого 
классическую музыку. 

- Сначала мы включали ме-
лодии на несколько часов, 
а потом симфонии и сона-
ты стали звучать до начала 
традиционного светомузы-
кального шоу вечером. И 
эту идею жители воспри-
няли положительно и под-
держали, - говорит первый 
замглавы Краснодара 
Виталий Косенко. - И те-
перь до окончания сезона 
классика будет звучать на 
Главной городской площади 
каждые выходные. 

Кстати, все городские 
фонтаны работают в выход-
ные до 23:00. А уйдут на 
зимние каникулы в середи-
не ноября - в это время их 
выключат.

 ■ ОТДОХНЕМ

Обсуждение - 
на сайте kp.ru

Учеников вузов могут 
отправить в онлайн.

Студенты всех учебных за-
ведений региона тоже отпра-
вились 1 сентября на учебу. 
В новом учебном году вузы 
будут активно применять сме-
шанную модель в организа-
ции учебного процесса: очно 
и дистанционно. Так, на за-
очной форме обучения будет 
превалировать дистанционная 
форма взаимодействия между 
преподавателями и студента-
ми, а на очной форме больше 
занятий будут проводиться в 
аудиториях.

А что со 
студентами?

 ■ КСТАТИ

Галина КОПЫЛОВА

Планируется охватить 
60% населения. 

В Краснодарском крае уже 
на следующей неделе начнется 
прививочная кампания против 
гриппа. Вакцина уже пришла в 
регион и сейчас районы Куба-
ни ее получают. Из-за корона-
вируса прививать жителей от 
простудных заболеваний начнут 
раньше обычного. То есть если 
в прошлом году прививочная 
кампания начиналась к концу 
сентября, то в этом она стар-
тует в начале месяца. 

- Первую партию вакцины - 
более 350 тысяч доз, мы уже 
получили. Она предназначена 
для взрослых. Сейчас препарат 

распределяется по медучрежде-
ниям, - сообщили в минздраве 
Краснодарского края. 

Прививать население будут 
актуальной вакциной, которая 
содержит вирусы гриппа, прогно-
зируемые в этом сезоне.

- В осенне-зимний период плани-
руется привить как минимум 60% 
жителей - это более 3 миллионов 

человек, - пояснили в региональ-
ном минздраве. - Вакцинация за-
щитит от заражения и осложнений 
жителей края и позволит снизить 
нагрузку на медиков. 

Сделать прививку можно будет 
в любой поликлинике по месту 
прописки. Кроме того, мобильные 
пункты будут находиться и на глав-
ных площадях кубанских городов.

 ■ СЕЗОН ПРОСТУД НЕ ЗА ГОРАМИ

Министр образования Краснодарского края Елена ВОРОБЬЕВА:

Удаленки не будет!

О том, будут ли осенние каникулы у кубанских школьни-
ков и почему ребята напишут всероссийскую проверочную 
работу уже в октябре, читайте в еженедельнике «КП».

В Краснодаре фонтан 
запел классической 
музыкой

В школах и вузах всем измеряют температуру, а 
если она повышена - отравляют к врачу. 

КОНКРЕТНОСамые многочисленные школы находятся в Красно-даре, Новороссийске, Сочи и Анапе. Но первоклашек больше в кубанской столи-це. В краснодарскую шко-лу №71 сегодня за парты впервые сели 1036 детей. Рекорды бьют и в СОШ №1 -  здесь больше 800 перво-клашек. В школе №102 - около 700 ребят.

На прививку 
становись!

- Уколюсь - и зара-
зы не боюсь!
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Новая площадка

Что появится рядом: 
 современное освещение
 уличная мебель 
 зеленые зоны 

Строительство и благоустройство скейт-
парка планируют полностью завершить к концу 
октября. Он станет долгожданным подарком 
местным подросткам к началу осенних каникул.

1600 квадратных метров  
займет обновленный скейт-парк 
на Цветном бульваре.

ВАЖНО

11-13 сентября 2020 года 
прошу вас прийти на выбо-
ры депутатов Городского Со-
брания Сочи и поддержать 
мою кандидатуру. С 2008 
года я являюсь ректором 
Сочинского государственно-
го университета, системно 
занимаюсь вопросами раз-
вития образования в Сочи, 
имею опыт разработок пла-
нов и стратегий туристских 
территорий, применяю науч-
ный подход к планированию 
будущего города и региона, 
территориальному и эконо-
мическому развитию.

Среди своих основных 
задач на посту депутата 
Городского Собрания Со-
чи я вижу качественное 
улучшение системы об-
разования в Сочи - от до-
школьного до высшего.

Одна из острых проблем 
- нехватка мест в дошколь-
ных учреждениях и шко-
лах. Да, в Сочи строятся 
новые сады и школы, но и 
население города стреми-
тельно увеличивается. По-
этому эта проблема оста-
ется актуальной. Решить 
проблему с нехваткой мест 
в школах Гагаринского 
округа позволит строи-
тельство новых образова-
тельных учреждений. Уже 
сейчас ведется строитель-
ство пристройки в лицее 
№23. Есть возможность 
построить еще одну школу 
на участке по адресу ул. 
Пирогова, 7. Новая шко-
ла на 800 мест позволит 
существенно разгрузить 
школу №7 и Лицей №23.

В Сочи необходимо 
возрождать кружковое 
движение, открывать 
больше бесплатных сов-
ременных, востребован-
ных курсов дополнитель-
ного образования. 

Особую актуальность в 
наше время приобретает 
непрерывное образование 
в формате «народного уни-
верситета» для сочинцев 
предпенсионного и пенси-
онного возраста. Считаю, 
что необходимо вовлекать 
больше сочинцев в про-
граммы профессиональной 
переподготовки, делать до-
полнительное образование 
более доступным.

Важной задачей считаю 
поддержку малого и сред-
него бизнеса, развитие 
молодежного предпринима-
тельства. Для организации 
системной работы с начи-
нающими и действующими 
предпринимателями в Сочи 
необходимо создать Центр 
поддержки предпринима-
телей, где все желающие 
смогут получить бесплат-
ные консультации по вопро-
сам развития и поддержки 
бизнеса, а начинающие 
предприниматели смогут 
пройти обучение.

Юлия БАРАНОВА 

Он появится  
в Гагаринском 
микрорайоне.

В Гагаринском ми-
крорайоне Сочи на 
Цветном бульваре 
началась замена кон-
струкций скейт-парка. 
Власти города делают 
это по просьбе мест-
ных жителей, которые 

давно мечтали об об-
новленной зоне, где 
ребятня отрабатывает 
различные трюки. 

- Скейт-парк на 
Цветном бульваре 
стал одним из первых 
в Сочи. Его открыли 
на курорте в 2006 го-
ду, - говорят в адми-
нистрации города. - И 
он нуждается в обнов-
лении. Например, фи-
гуры фан-бокса уже 

устарели и перестали 
соответствовать кри-
териям безопасности.

Подрядчики присту-
пили к строительству 
современной экстрим-
площадки, отвечаю-
щей международным 
стандартам. Возведе-
ние данного объекта 
находится на особом 
контроле муниципали-
тета. В будущем здесь 
собираются проводить 

соревнования различ-
ных уровней, в том чи-
сле и международных.

Городские власти 
ожидают, что площад-
ка станет точкой при-
тяжения для жителей 
центральной части 
курорта и гостей, так 
как, кроме спортивных 
сооружений, здесь по-
явится вся необходи-
мая для отдыха инфра-
структура.

В своей трудовой деятель-
ности я прошел путь от специ-
алиста до заместителя главы 
муниципального образования 
город Краснодар. За время 
работы в органах местного 
самоуправления работал над 
решением задач, связанных 
с расселением ветхого ава-
рийного жилья, благоустрой-
ством территорий, обеспече-
нием льготников земельными 
участками. 

Среди своих основных за-
дач на посту депутата Город-
ского Собрания Сочи я вижу 
создание комфортной город-
ской среды.

Точечная застройка Гага-
ринского округа, увеличе-
ние количества жителей в 
районе, привели к нехватке 
инфраструктурных объектов 
- парковок, детских и спортив-
ных площадок. Припаркован-
ные на обочинах автомобили 

создают помехи движению 
общественного транспорта, 
хаотичная парковка на при-
домовых территориях может 
стать препятствием для опе-
ративного проезда спецтран-
спорта - скорой и пожарной 
помощи. Во многих дворах 
нашего округа нет детских и 
спортивных площадок или они 
находятся в неудовлетвори-
тельном состоянии.

Нашей командой уже нача-
та работа по выявлению не за-
строенных участков в округе, 
на которых можно разместить 
спортивные и детские площад-
ки и автомобильные парковки. 
Часть участков находится в му-
ниципальной собственности, 
по другим выявляются собст-
венники и арендаторы. Гото-
вится комплексное предложе-
ние к администрации города 
по размещению инфраструк-
турных объектов на пустую-
щих земельных участках. 

Необходимо разработать 
программу по установке ви-

деонаблюдения и включить в 
нее дворы и придомовые тер-
ритории Гагаринского окру-
га, уделить особое внимание 
укромным уголкам, зарослям, 
где оставляют «закладки». Эту 
проблему необходимо решать 
в кратчайшие сроки, от это-
го зависит здоровье и жизнь 
людей, детей, проживающих 
в нашем округе.

Проблемы общественно-
го транспорта волнуют мно-
гих жителей нашего округа. 
Для решения этой проблемы 
необходимо добиться пере-
смотра карты маршрутов 
общественного транспорта 
на территории округа с це-
лью минимизации пересадок. 
Установить жесткий контроль 
и добиться четкого следова-
ния расписанию движения ка-
ждой единицы общественного 
транспорта. 

Уверен, что вместе мы 
сделаем наш город еще ком-
фортнее. Надеюсь на вашу 
поддерржку.

Галина Романова,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу № 10, Гагаринский:

Андрей Василенко,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу №10, Гагаринский: 

«Современный облик 
и комфортная среда - 
любимому Сочи!»

Телерадиовещательная 
компания, которую я воз-
главляю, известна своей 
активной социальной пози-
цией. Решение многих про-
блем жителей, в том числе и 
Гагаринского округа, стало 
возможным благодаря осве-

щению острых вопросов в 
журналистских материалах. 

В качестве депутата Го-
родского Собрания Сочи я 
планирую заниматься под-
готовкой и реализацией 
программ по туризму, на-
правленных на развитие 
экономики города, ведь от 
этого напрямую зависит по-
вышение благосостояния 
сочинцев.

Мы понимаем, что Сочи 
сегодня превращается в мо-
ногород. Другими словами, 
его экономика, а значит, и 

доходы жителей, зависят от 
туристической индустрии. В 
связи с этим особенно важ-
но, насколько эффективно 
осуществляется управле-
ние всем городским хозяй-
ством.

На данный момент сло-
жилась определенная спе-
цифика разных частей го-
рода. Адлерский район, а 
с ним и Красная Поляна - 
спортивно-развлекательный 
курорт, Мацеста - курорт 
лечебно-оздоровительный, 
Лазаревский район прекра-

сно подходит для пляжного 
и семейного отдыха. Цен-
тральный район может раз-
виваться как место делово-
го и событийного туризма.

Для сочинцев, большинст-
во из которых так или ина-
че заняты в сфере туризма, 
нужно, чтобы курорт был за-
гружен круглый год. Чтобы 
добиться этого, для каждой 
из курортных зон должна 

быть разработана своя 
программа продвижения, 
которая обратит внимание 
на ключевые достоинства 
определенной территории.

Для успешной реализации 
этих программ необходимо 
сотрудничество со сред-
ствами массовой инфор-
мации федерального мас-
штаба. Эти СМИ должны 
быть выбраны с учетом их 
аудитории. Таким образом, 
каждый конкретный турист, 
заинтересованный в опреде-
ленном наборе услуг, дол-

жен получать информацию 
именно о той курортной тер-
ритории Сочи, где и предло-
жены эти услуги.

Реализация данных про-
грамм поможет туристу 
определиться с выбором 
места отдыха, а значит, 
обеспечит приток туристов 
в разные районы города, 
обеспечив рост доходов 
сочинцев. 11-13 сентября 
2020 года прошу вас прийти 
на выборы депутатов Город-
ского Собрания Сочи и под-
держать мою кандидатуру. 
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«Не наблюдать, а действовать!»

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу № 10 
Гагаринский Василенко Андрея Владимировича. 

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу  
№ 10 Гагаринский  Романовой Галины Максимовны. 

Дмитрий Мозолюк: кандидат в депутаты Городского Собрания 
Сочи по многомандатному избирательному округу №10 Гагаринский

«Опыт и знания - 
ради будущего!»

В Сочи подарком школьникам к осенним 
каникулам станет обновленный скейт-парк

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу  
№ 10 Гагаринский Мозолюка Дмитрия Борисовича. 
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Родился в 1969 году в 
семье военнослужащих. В 
1996 году окончил Сочин-
ский филиал Российского 
государственного педагоги-
ческого университета им. 
А.И. Герцена. С 1995 года 
работаю в муниципальном 
общеобразовательном бюд-

жетном учреждении средняя 
общеобразовательная школа 
№10 г. Сочи имени атамана 
С.И. Белого - сначала учи-
телем, затем заместителем 
директора, с 2002 года - ди-
ректором. «Заслуженный учи-
тель Кубани». Депутат ГСС 
3-го, 4-го и 5-го созывов. 

В 5-м созыве Городско-
го Собрания Сочи два года 
возглавлял комитет по куль-
туре, образованию и науке. 
Занимался проблемами пере-
возки учащихся, вопросами 

увеличения центров дополни-
тельного образования, коли-
чества мест в детских садах 
и образовательных учрежде-
ниях, укрепления материаль-
но-технической базы школ, 
гимназий, домов культуры.

Основной мотив выдвиже-
ния - представлять и защи-
щать интересы отрасли об-
разования в городе Сочи. Мы 
должны не только дать детям 
хорошие знания об окружа-
ющем мире, но и научить их 
чести и достоинству, добру 

и справедливости, творче-
ски мыслить и принимать 
самостоятельные решения, 
открыть им тысячи правиль-
ных дорог в жизни. Общест-
во, определяя образование 
своим приоритетом, дове-
ряет нам, учителям, самое 
дорогое - будущее подраста-
ющего поколения, а значит 
- будущее России. Наши дети 

должны учиться в светлых, 
просторных классах, полу-
чать качественное питание, 
не испытывать транспортных 
проблем по дороге в школу. 
Они должны воспитываться 
на достойных примерах наше-
го героического прошлого, 
стать настоящими патриота-
ми своей страны. 

Выдвигаясь на Городское 
Собрание, попытаюсь решить 
следующие проблемы:

✓ добиваться увеличения 
количества мест в детских са-
дах и школах. Решение: необ-
ходимы пристройки к СОШ 
№4 и СОШ №10, ДОУ №105;

✓ укрепление материаль-
но-технической базы школ 
и детских дошкольных учре-
ждений. Решение: разработ-
ка и подготовка документов 
для участия в городских, 
краевых и федеральных про-
граммах;

✓ благоустройство райо-
на. Решение: разработка и 
подготовка документов для 
участия в городских, краевых 
и федеральных программах;

✓ транспорт. Решение: 
разработка и подготовка до-
кументов для участия в город-
ских, краевых и федеральных 
программах.

«Образованный человек - 
думающий гражданин!»

Владимир Давыдов, кандидат в депутаты Городского Собрания 
Сочи по многомандатному избирательному округу №11, Донской:

Я родился 13 ноября 
1973 года в городе Сочи 
Краснодарского края. Об-
разование высшее.

После прохождения во-
инской службы в Ростов-
ской области поступил в 
ГОУ ВПО Ростовский го-
сударственный медицин-
ский университет МЗ РФ, 
специальность «лечебное 
дело». Свою деятельность 
на станции скорой помо-
щи начинал с работы фель-
дшером, после окончания 
университета переведен на 
должность врача, затем на-
значен заместителем глав-
ного врача, на сегодняш-
ний день уже более года 
возглавляю свое родное 
учреждение ГБУЗ «ССМП 
г. Сочи» МЗ КК. 

Основная часть проблем 
и пожеланий жителей окру-
га №11 (Донской) касается 
благоустройства дворов ря-

дом с многоквартирными до-
мами и частным сектором.

Необходимо проложить ас-
фальтовые дорожки к детским 
и площадкам. А также предус-
мотреть создание парковоч-
ных «карманов» возле домов. 
Это поможет разрешить из-
вечные проблемы между ав-
товладельцами и пешеходами. 
Необходимо решить и вопро-
сы с освещением в некоторых 
дворах. Одна из острейших 
проблем - аварийная лестница. 
Конечно, она требует незамед-
лительного ремонта. 

Отдельно стоит вопрос по 
спилу и кронированию де-
ревьев в районе. Это меро-
приятие требует серьезного 
внимания к оформлению до-
кументации и обязательно то-
чечного подхода к каждому 
дереву. Начинать действия по 
устранению этой проблемы 
нужно уже сегодня, так как, 
к примеру, в детском саду ава-
рийные деревья представляют 
опасность для детей. 

Встречи с жителями во дво-
рах домов - важнейший пункт 
моего рабочего графика. 

Именно во время этих встреч 
я получаю объективную и до-
стоверную информацию о 
положении дел, о том, что 
заботит и волнует горожан.

Предстоит решить задачи, 
касающиеся качества комму-
нальных услуг - водоснабже-
ния, тепла, подачи электро-
энергии.

Вместе с тем выявились 
проблемы в детской поли-
клинике. Например, необ-
ходима замена напольного 
покрытия, обустройство пан-
дуса, косметический ремонт 
в кабинетах. 

К этой проблеме нужно 
подключать как муниципали-
тет, так и силы и средства 
края. 

Неравнодушие людей, ко-
торые обращаются ко мне, их 
активная жизненная позиция, 
очень радуют. 

Вместе мы сделаем родную 
территорию лучше и комфор-
тнее для проживания. Я вам 
очень благодарен, что вы во 
мне видите единомышленни-
ка, готового поддержать вас 
в этих стремлениях и помочь.

Александр Александров, 
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу №11, Донской:

«Моя главная задача - 
забота о вашем здоровье, 
стабильности и благополучии!»

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу  
№ 11 Донской Александров Александр Александрович. 

Родилась 2 февраля 1979 
года в рабочей семье. Отец 
был тренером по вольной 
борьбе, поэтому с детства я 
впитала любовь к спорту и 
много времени проводила в 
спортивном зале. Мать была 
художником, и любовь к твор-
честву я унаследовала от нее.

 В 1996 году окончила с 
золотой медалью школу. В 
2001 году с отличием окон-
чила Северо-Кавказский го-
сударственный технический 
университет с присвоением 
квалификации «экономист по 
специальности бухгалтерский 
учет и аудит». Имею ученую 
степень кандидата экономи-
ческих наук. 

В своей трудовой деятель-
ности прошла путь от бухгал-
тера до директора филиала 
Фонда социального страхо-
вания Российской Федерации 
города Сочи, который возглав-

ляю уже более 8 лет. Явля-
лась помощником депутата 
Законодательного собрания 
Краснодарского края, зани-
маюсь общественной деятель-
ностью. Свою работу строю 
на принципах живого диалога 
с общественностью. 

В условиях распростране-
ния новой коронавирусной 
инфекции перед филиалом 
стоит задача выполнения по-
становлений Правительства 
РФ по выплате пособий по 
временной нетрудоспособно-
сти в случае карантина застра-
хованным лицам в возрасте 
65 лет и старше. Сегодня уже 
выплачено более 177 млн ру-
блей по 17,2 тысячи страхо-
вых случаев. 

Ко мне обращаются мно-
гие жители города со своими 
проблемами и насущными во-
просами, которые не всегда 
можно решить в рамках отве-
денных мне полномочий. Но по-
мощь нужно оказывать здесь 
и сейчас. Работая много лет 
в социальной сфере, я очень 
хорошо знаю все механизмы 
оказания адресной помощи и 

специфику работы с разными 
категориями граждан. Став 
депутатом, я смогу системно 
и эффективно помогать жите-
лям города в решении социаль-
ных проблем. Приоритетным 
направлением в своей работе 
считаю решение следующих 
вопросов: поддержка физиче-
ской культуры и спорта, строи-
тельство новых и реконструк-
ция старых детских игровых и 
спортивных площадок, реше-
ние вопросов занятости допри-
зывной молодежи и развитие 
у них чувства патриотизма, 
благоустройство и озеленение 
территории округа, установка 
приборов уличного освещения, 
контроль работы общественно-
го транспорта в нашем округе 
(увеличение количества единиц 
подвижного состава, создание 
новых и продление существую-
щих маршрутов), развитие ин-
фраструктуры. В своей работе 
намерена руководствоваться 
интересами людей и совмест-
ными усилиями с гражданами 
развивать родной город, делая 
его более современным, бла-
гоустроенным и безопасным.

Инна Мысина,  
кандидат в депутаты Городского 
Собрания Сочи по многомандатному 
избирательному округу №11, Донской:

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу  
№ 11 Донской Мысиной Инны Игоревны.

«За словом - дело!» 

Все предлагаемые мероприятия планируется реализовать на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений 
органов государственной власти, органов местного самоуправления муниципального образования город-курорт Сочи Краснодарского края.

Оплачено за счет средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Городского Собрания Сочи муниципаль-
ного образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края первого созыва по многомандатному избирательному округу  
№ 11 Донской Давыдова Владимира Владимировича.
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Юлия БАРАНОВА

Образовательные 
заведения курорта 
привели в порядок 
к 1 сентября.

1 сентября за парты в Сочи 
сели 72 000 ребят. Во всех 
школах провели ремонт, заку-
пили специальные дезинфици-
рующие лампы, антисептики и 
средства для уборки. Безопа-
сности ребят в этом году, как 
и во все предыдущие, будут 

уделять особое внимание. А 
в условиях пандемии - осо-
бенно. Этот вопрос находится 
на особом контроле главы 
Сочи Алексея Копайгород-
ского. 

 По поручению президента 
России в новом учебном году 
все ученики начальных клас-
сов должны быть обеспечены 
не менее одного раза в день 
бесплатным горячим питанием. 

- В Сочи на сегодняшний 
день насчитывается около 
33 тысяч учеников 1-4 клас-

сов. Питаться они будут по-
сменно - посадочных мест в 
школьных столовых более 10 
тысяч, - сообщила началь-
ник управления по обра-
зованию и науке адми-
нистрации города Ольга 
Медведева. - Для органи-
зации бесплатного горячего 
питания в начальной школе 
уже созданы все условия: 
разработано региональное 
меню, полностью сбаланси-
рованное по микро- и макро-
элементам, заключен дого-

вор с оператором школьного 
питания, закуплены маски, 
антисептики, дезинфицирую-
щие средства для персонала 
столовых, рециркуляторы, от-
ремонтированы пищеблоки. 

В пищеблоках летом прове-
ли текущий ремонт. Кстати, 
практически все общеобра-
зовательные учреждения ку-
рорта отремонтировали в этом 
году. Так что ребята пришли в 
обновленные школы, в кото-
рых не только безопасно, но 
и красиво. 

В Сочи к учебному году 
отремонтировали все школы 72 000 ребят  

сели за парты  
1 сентября в Сочи.
53 школы курорта работают  
в две смены.
17 школ работают  
в одну смену. 
5 млн 214 тыс. руб. 
потратили в Сочи на 
диспенсеры и антисептики  
для обработки рук. 
70 млн рублей  
ушло на приобретение 
рециркуляторов. 

                        КОНКРЕТНО
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Владислав КЛИМОВ

Оборот торговой отрасли с начала 
года составил 1,19 трлн рублей

Экономика Краснодарского края набирает обороты после 
вынужденных ограничений, введенных из-за коронавирусной 
угрозы. В апреле, когда большинство граждан находились 
дома, потребительская сфера показывала минимальные 
значения.

Однако отрасль восстанавливается, и общий оборот торговли 
за семь месяцев составил 1187,5 млрд рублей, что всего на 
6,8% ниже прошлогоднего показателя. Существенно сократи-
лись показатели в сфере общественного питания и бытовых 
услуг - на 24,8% и 20,3% соответственно.

При этом рост на 4,7% показали предприятия оптовой тор-
говли. Пандемия дала дополнительный импульс развитию ин-
тернет-продаж.

- Несмотря на то, что предприятия потребительской сферы 
получили отсрочки по уплате налоговых платежей, а органи-

зации малого и среднего предпринимательства, отнесенные 
к наиболее пострадавшим отраслям, освободили от уплаты 
налогов за два квартала, в консолидированный бюджет края 
поступило 25 млрд рублей, - рассказал глава департамента 
Роман Куринный.

При этом каждый пятый рубль в казну поступает именно от 
предприятий потребительской сферы. В Краснодарском крае 
действует целый пакет мер поддержки предприятий, а также 
реализуется план восстановления роста экономики.

Одна из антикризисных мер, предусмотренных документом - 
помощь предпринимателям в расширении рынков сбыта через 
электронные площадки. Бизнес сможет вернуть 100% затрат 
по переходу на интернет-торговлю. На эти цели предусмотрены 
средства в краевом бюджете.
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Вероника АЛЕКСАНДРОВА

Вениамин Кондратьев 
побывал с рабочим 
визитом в одном 
из перспективных 
районов Кубани.

Шоколадная фабрика по про-
изводству шоколадных сувени-
ров открылась в хуторе Шевчен-
ко Тбилисского района недавно. 
И тут уже успели произвести 
первую партию сладостей. Сей-
час здесь делают изделия но-
вогодней тематики: с конвей-
ера сняли первых шоколадных 
Дедов Морозов, Снегурочек и 
Снеговиков. 

Губернатор Кубани побывал с 
рабочим визитом в Тбилисском 
районе, заехал и на новый завод. 

- Мощности предприятия 
способны перерабатывать до 
1200 тонн шоколадного сырья 
в год. Затем из него производят 
порядка 180 видов сувенирных 
изделий, - рассказали главе Ку-
бани на заводе. 

Сладости тут производят на 
четырех линиях. Делают как 
цельные, так и полые шоко-
ладные фигуры. А упаковыва-
ют их пока вручную. Хрупкие 
изделия сотрудники фабрики в 
перчатках бережно укутывают в 
фольгу. В дальнейшем на пред-
приятие поставят автоматизи-
рованные машины по упаковке. 
Это уменьшит себестоимость 
товара. 

 - Это и есть современная Ку-
бань - развитие экономики за 
счет собственных производств. 
Теперь в крае есть еще одно та-
кое предприятие. Вы понима-
ете, что именно востребовано 
на рынке, и выходите с конку-
рентоспособной продукцией, 
- сказал Вениамин Кондратьев 
руководству предприятия.

СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЯ 
КРАЯ ПОЛУЧИЛИ 
ЛЬГОТНЫЕ КРЕДИТЫ

С нового предприятия губерна-
тор Кубани отправился на одну из 
лучших в крае ферм в хуторе Шев-
ченко. Общее поголовье крупного 
рогатого скота на сегодняшний 
день составляет 2619 голов. Здесь 
введен в эксплуатацию новый 
производственный корпус на 
300 скотомест для беспривязного 
содержания сухостойных коров, 
типовой санпропускник. Постро-
ен теневой навес для содержания 
коров на 1200 голов.

- Мы переломили мнение, что 
заниматься молочным живот-
новодством невыгодно. Сегодня 
ситуация на рынке складывает-
ся в пользу тех, кто занимается 
животноводством, в том числе 
молочным. Это выгодно во мно-
гом благодаря господдержке, - 
отметил Вениамин Кондратьев.

Предприятие продолжает рас-
ширяться - ведется постройка 
двух корпусов и доильного зала. 
Планируется увеличить поголо-
вье дойного стада на 800 голов, 
закупить нетелей и сделать ферму 
племенной. Строительство идет 
за счет заемных и собственных 
средств. Ферма получила льгот-
ный инвестиционный кредит в 
размере 50 млн рублей.

- Это и есть более качественный 
подход к импортозамещению. 
Кубань сейчас идет к тому, чтобы 
вернуть и увеличить поголовье, 
которое было в советское время. 
Нужно не бояться и делать это 
сегодня, чтобы насытить рынок 
нашей кубанской продукцией, - 
подчеркнул глава региона.

Льготные инвестиционные 
кредиты выдаются с 1 января 
2017 года. Процентная ставка по 
ним не превышает 5% годовых. С 
начала года выдано 170 таких зай-
мов. Средства можно направить 

на расширение и модернизацию 
своих производств. В мае глава 
региона обратился к президенту 
РФ с просьбой об отсрочке пла-
тежей по краткосрочным и инве-
стиционным льготным кредитам 
для аграриев, пострадавших от 
погодных условий. Соответству-
ющее постановление в июле под-
писал председатель правительства 
РФ Михаил Мишустин.

ИСПОЛНИТЬ МЕЧТУ
В ходе объезда Тбилисского 

района Вениамин Кондратьев 
посетил и парк «75 лет Победы» 
в хуторе Северокубанском. Здесь 
он вместе со школьником Кирил-
лом Погребняком посадил клен. 
Подросток неоднократно при-
нимал участие во всероссийских 
акциях по сохранению природы. 
На счету школьника около 100 
выращенных и высаженных са-
женцев. В прошлом году он уча-
ствовал в краевой конференции 
партии «Единая Россия», где по-

лучил диплом лауреата. А награ-
ждал тогда школьника губернатор 
Кубани Вениамин Кондратьев. И 
тогда же Кирилл попросил главу 
края посадить вместе с ним де-
рево. Губернатор пообещал, а во 
время визита в Тбилисский район 
эту просьбу исполнил. Теперь в 
парке растет клен, который поса-
дил юный житель района вместе с 
главой Кубани. Сама зона отдыха 
в последнее время заметно прео-
бразилась. По нацпроекту «Жилье 
и городская среда» в парке про-
вели работы по благоустройству 
площади в 2,2 га. В настоящее 
время заканчивается подготовка 
проектно-сметной документации 
на благоустройство второй оче-
реди парка.

СТАРУЮ - СНЕСТИ,  
НОВУЮ - ПОСТРОИТЬ 

В Тбилисском районе губерна-
тор Кубани Вениамин Кондра-
тьев также обсудил и насущные 
проблемы, в том числе и модер-

низацию социальных объектов. 
Дело в том, что школа №2 в ста-
нице Тбилисской находится в 
аварийном состоянии. Вениамин 
Кондратьев отметил, вместо того 
чтобы ее ремонтировать, целесо-
образнее построить новую - на 
1100 мест, отвечающую всем сов-
ременным требованиям. 

Планируется, что в новой шко-
ле появятся новые современные 
оснащенные кабинеты, хореогра-
фический и спортзал. На решение 
вопроса о строительстве глава ре-
гиона дал две недели. 

Также к губернатору обрати-
лись жители Ловлинского сель-
ского поселения. Они пожалова-
лись на нехватку мест в детском 
саду. Сейчас многим приходится 
возить детей в соседние поселе-
ния. Вениамин Кондратьев пору-
чил вице-губернатору уже сейчас 
работать над проектированием 
нового детсада, чтобы в следую-
щем году начать его строительст-
во. Деньги на эти цели есть.

 ■ КСТАТИ

Представителям 
кинематографа рассказали  
о поддержке отрасли на Кубани.

Краснодарский край может стать главной 
съемочной площадкой страны для производ-
ства кино и сериалов. Помимо уникальных и 
разнообразных уголков природы, регион ока-
зывает поддержку компаниям, снимающим свои 
проекты на Кубани. По решению губернатора 
Вениамина Кондратьева они могут получить 
возврат до 20% от бюджета съемок.

В этом году в крае снимают пять кинопроек-
тов. Их сопровождает специально созданная 
кинокомиссия, которая оказывает админи-
стративную и организационную поддержку.

- Кино - это рынок и инвестиции. Чем боль-
ше в регионе съемок, тем больше о нем зна-
ют в России и на внешнем рынке. Во многом 
от уровня поддержки кинопроизводителей 
зависит, сколько проектов снимут в крае 
и как это повлияет на привлекательность 
региона в целом, - считает руководитель 
департамента инвестиций и развития 
малого и среднего предпринимательства 
Виталий Воронов.

Такое кино

Точки роста Тбилисского района

Глава края посетил завод по производству сувениров из шоколада.
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Потребсфера Кубани 
возвращается  
к докарантинным 
показателям

По словам Романа Куринного, пандемия 
ститмулировала интернет-продажи.
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Мальчик хочет в Тамбов...  
но с московской зарплатой

НЭП: наша экономическая полоса

Дмитрий КОЗУРОВ

Из-за коронавируса 
столичные рабочие 
места будут плавно 
перетекать за МКАД. 
Интересно, спасет ли 
удаленка российскую 
провинцию?

НА РАБОТЕ ХОРОШО, 
А ДОМА - ЛУЧШЕ

Россияне распробовали на 
карантине свободные отно-
шения с начальством. Боль-
ше половины трудящихся не 
прочь заглядывать в офис па-
ру раз в неделю, а не сидеть 
там каждый день с 9 до 6.

А еще 10% и вовсе готовы 
окончательно забрать круж-
ку для кофе домой и распро-
щаться с дружным коллек-
тивом ради работы из дома.

По крайней мере к такому 
выводу пришли по итогам 
опроса, проведенного Инсти-
тутом социального анализа и 
прогнозирования РАНХиГС.

Да и часть начальников не 
против такой схемы. В авгу-
сте, когда карантин уже был 
позади, 7% компаний не тре-
бовали присутствия людей на 
рабочих местах.

И даже законы подстраи-
ваются под коронавирусную 
реальность: в Госдуме при-
няли поправки в Трудовой 
кодекс, которые устанавлива-
ют, как правильно уходить на 
удаленку и какие права есть 
у сотрудников с таким режи-
мом работы.

Правда, не все могут об-
житься в новом формате.

- Когда вся история с ко-
ронавирусом только начи-
налась, нас не просто по до-
мам отпустили, а запретили 
приезжать в офис всем, кто 
может работать удаленно. 
Если кто-то хотел уехать - не 
вопрос, только работу свою 
делай и будь на связи с на-
чальством, - рассказал «КП» 
сотрудник одной российской 
IT-компании. - В итоге лю-

ди пропадали на несколько 
дней, не отвечали на письма 
и звонки. Теперь все очень 
хотят постоянную удаленку, 
а начальство думает, на каких 
условиях это можно устроить.

МИР НЕ РУХНУЛ
Тем временем эксперты 

предрекают настоящую ка-
дровую революцию.

- Если раньше всем было 
очевидно: хочешь хорошо за-
рабатывать, езжай в Москву, 
то теперь ситуация меняет-
ся, - говорит специалист по 
подбору персонала Екатерина 
Конева. - Значительная часть 
работников, кому позволяла 
сфера, уехали из столицы на 
время пандемии. И мир не 
рухнул.

Перспективы удаленки 
исследовали специалисты 
ВНИИ труда, которые пред-
сказывают ей большое буду-
щее. Без привязки к офис-
ному креслу смогут работать 
в финансах, страховании, 

госуслугах, аудите, СМИ и 
многих других отраслях.

- Предприятия станут ак-
тивнее инвестировать в 
развитие бизнес-моделей, 
связанных с работой не из 
офиса, с развитием роботи-
зированных промышленных 
технологий, вузы и школы 
станут больше преподавать 
онлайн, - рисуют радужные 
перспективы во ВНИИ труда.

Народ хлынет отливом об-
ратно в провинцию, неся туда 
с собой столичные деньги и 
светлое будущее. А в Москве 
и Питере можно будет оты-
скать сидячее место в метро 
в час пик. И все счастливы - 
или нет?

РАЗНАЯ РОССИЯ
Видит бог, помощь эта ре-

гионам ой как нужна. В 10 
крупнейших городах живет 
пятая часть населения стра-
ны, а уж про Москву, кото-
рая, как воронка, поглощает 
человеческие ресурсы, и го-

ворить как-то неловко. Мэр 
столицы оценивает реальное 
число ее жителей в 25 млн че-
ловек - если считать не заре-
гистрированных, а тех, кто 
реально живет и работает в 
Москве и рядом. Исследо-
ватели Центра городской 
экономики КБ «Стрелка» 
рассчитали, что российско-
му городу-миллионнику, 
условному Екатеринбургу 
или Нижнему Новгороду, по-
надобится целый век, чтобы 
догнать столицу по подуше-
вому валовому городскому 
продукту.

Любой рейтинг зарплат 
или уровня жизни показы-
вает, как по-разному живут 
люди в разных концах стра-
ны. Цифры в таких списках 
обычно различаются в разы. 
«Комсомолка» подготовила 
другой рейтинг - по вели-
чине уплаченного в регионе 
НДС (см. графику). Это налог, 
который «зашит» в каждый 
ценник в магазине, поэто-
му хорошо показывает, где 
именно люди тратят деньги. 
Разница оказалась еще более 
пугающей. Будто Москва и 
Биробиджан не то что в раз-
ных странах, а на разных 
планетах. А раз людей мало 
и тратят они чуть - откуда в 
регионе деньги?

Тут еще и коронавирус 
грозится добить местные 
бюджеты.

- За апрель и май регио-
ны потеряли без малого 590 
млрд рублей доходов. Конеч-
но, за этот период чуть ли не 
в 2 раза выросла поддерж-
ка из федерального бюдже-
та. Но это только 288 млрд. 
То есть регионы получили 

дыру в бюджетах почти на 
300 млрд, - приводит цифры 
главный научный сотрудник 
Института социальной по-
литики НИУ ВШЭ Наталья 
Зубаревич.

ВСЕ ДОРОГИ 
ВЕДУТ В МОСКВУ

Правда, есть несколько но. 
Во-первых, с чего вы взяли, 
что работникам из регионов 
будут платить те же деньги, 
что они получали бы в мега-
полисах?

- Если компания ищет со-
трудников из других регио-
нов, она заинтересована в 
первую очередь в сокраще-
нии издержек, в том числе 
за счет зарплаты, - говорит 
аналитик группы региональ-
ных рейтингов АКРА Илья 
Цыпкин. - По крайней мере 
в последние годы компании 
выводили отдельные подраз-
деления из Москвы именно с 
этой целью.

Да и когда ищешь спеца 
не в одной только Москве, а 
по всей стране, смело мож-
но предлагать меньше денег. 
Если не согласятся столич-
ные профи, глядишь, такие 
же из Саратова, Челябинска 
или Уфы с зубами вакансию 
оторвут.

- Мы считаем, что наем-
ный персонал из других ре-
гионов едва ли будет получать 
зарплату значительно выше 
средней по региону своего 
проживания, - заключает 
Цыпкин.

Во-вторых, что области или 
краю с того, что в родные пе-
наты вернутся бывшие по-
наехавшие? Налоги за них все 
равно будет продолжать пла-
тить работодатель в Москве 
или Питере. А НДС, который 
«зашит» в каждый ценник в 
магазине, уходит напрямую в 
федеральный бюджет. Так что 
на ремонт дорог или расселе-
ние ветхого жилья удаленка 
провинции денег не добавит.

Однако не все так беспрос-
ветно.

- Возможность работать 
удаленно позволит людям 
остаться на малой родине и 
потреблять продукты и услу-
ги по месту жительства. Это 
отразится на прибыли компа-
ний, которые там работают, 
и в конечном итоге вырастет 
налог на прибыль, который 
поступает в бюджет субъекта 
Федерации, - объяснил Илья 
Цыпкин.

О надежных 
способах 

заработать 
читайте 

в разделе «Экономика»  
на сайте kp.ru
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- Да не могу 
я мусор вынести! 

Не видишь, что ли? 
Меня начальство 

на ковер вызвало! 
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НАГЛЯДНО ГДЕ КРУТИТСЯ БОЛЬШЕ ВСЕГО ДЕНЕГ...
(размер уплаченного НДС в I квартале 2020 года, млн рублей)

По данным Федеральной налоговой службы.

Москва

Санкт-Петербург

Московская область

Ханты-Мансийский АО

Ямало-Ненецкий АО

Красноярск

Самарская область

Татарстан

276 923
115 096,8
112 206,4

92 434,3
67 525

54 008,2
35 661,2
34 030,8

Еврейская АО - 23
Хакасия - 49,1
Тыва - 99,4
Ингушетия - 179,2
Калмыкия - 494,4
Карачаево-Черкесия - 590,7
Чечня - 660

…А ГДЕ
МЕНЬШЕ ВСЕГО
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В эфире Радио «Комсомольская правда» 
(fm.kp.ru) на главные вопросы, которые 
новый учебный год ставит перед родителями 
и школами, ответил глава департамента 
государственной политики и управле-
ния в сфере общего образования Мини-
стерства просвещения России Евгений 
Семченко.

В большинстве школ уже прошли родитель-
ские собрания, где рассказали о главных 
коррективах, которые внесла пандемия. Но 
непроясненные моменты остались. Вот от-
веты только на часть вопросов, которые 
затронули в программе.

…ЗАЧЕМ ВВЕЛИ
ПЛАВАЮЩЕЕ РАСПИСАНИЕ

Школы уже огласили свое расписание. 
Начало уроков в них, как правило, «лесен-
кой»  - 8.00, 8.10, 8.20 и т. д. Для многих 
семей это оказалось неприятным сюрпри-
зом: если третьеклашка учится с 8.00, а 
первачок с 8.40, как родителям приводить 
детей на занятия?

Проблемы и у тех, кто учится во вторую 
смену: окончание уроков сдвинулось на глу-
бокий вечер. Есть школы, где звонок с по-
следнего урока  в 20.10.

- Занятия не могут начинаться раньше вось-
ми часов утра. Допустим, начальная школа 
начинает в 8, а 5 - 7-е классы приходят в 8.15 
и так далее, - объясняет Евгений Семченко. - 
Это необходимо, для того чтобы избежать 
толкучки в раздевалках, на входе и успеть 
измерить температуру всем ученикам.

Но что касается конца занятий, то глава 
департамента настаивает: уроки не могут 
заканчиваться в восемь вечера. Самое 
позднее - к 18 часам.

…ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ
ИЗ КЛАССА НЕ ВЫПУСКАЮТ?

Маски для учащихся не нужны.
Но если родителям спокойнее, когда ре-

бенок в средствах защиты, школьник может 
носить их на уроках и переменах. Только 
снабдите чадо достаточным количеством 
масок, ведь менять их надо не реже чем 
раз в два часа.

Педагог, объясняя новую тему у доски, 
тоже может не носить средства защиты.

А вот при дежурстве в столовой, как 
и работники пищеблока, должен быть 
в маске.

В некоторых школах на родительских со-
браниях объявили: чтобы ученики разных 
классов не общались между собой, вы-
ходить в коридор на переменах запре-
щено. Можно только отпроситься в туалет.

Конечно, у родителей такая новость энтузи-
азма не вызвала: вообще-то, по правилам, во 
время перемен нужно проветривать классы. 
И подростков рядом с распахнутыми окнами 
быть не должно.

Евгений Семченко подтвердил, что детей 
не имеют права не выпускать на пере-
мены, а также объяснил, что делать, если 
школы пошли на такие меры:

- На сайтах региональных министерств 
образования есть телефон горячей линии. 
Наша задача  - минимизировать перегибы. 
Это происходит из-за лишнего рвения, и 
необходима дополнительная разъяснитель-
ная работа с директором и управленческим 
корпусом школ.

У Министерства просвещения РФ 
есть такая горячая линия - по телефо-
ну +7 (800) 200-91-85.

 ■ ИДЕМ В ШКОЛУ!

Учебный год 
в условиях пандемии:
Маски сброшены, 
уроки «лесенкой»

Полина ШАНДРАК
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Три года назад в Телеграме поя-
вился канал «Незаслуженный учи-
тель России». Шутливые заметки о 
школе, учениках и нелегкой доле 
педагога сейчас читают десятки ты-
сяч человек. Ведет канал 31-летний 
Григорий Николаев.

- В 2016 году я жил в Москве и в 
очередной раз переехал из одной 
квартиры в другую, увидел, что через 
дорогу от моего дома есть школа. 
Пришла мысль: а почему бы не по-
пробовать себя в роли педагога? - 
вспоминает Николаев.

Григорию, религиоведу по образо-
ванию, предложили вести мировую 
художественную культуру. Тогда-то 
и решил завести канал. Последние 
два года блогер-педагог дает частные 
уроки по английскому и риторике.

ВНЕШКОЛЬНЫЙ ДНЕВНИК
«Звучу как старик»

Перечитал - звучу как старик. Это 
удивительно, насколько школа за-
ставляет себя почувствовать взрос-
лым. Мне еще 30 нет, а я действи-
тельно чувствую себя отстающим. 
Пока еще не сильно я понимаю, за-
чем читают комиксы, зачем играют в 
игрушки, почему у ученицы значок 
Королевской Десницы на блузке и 
кто такие пранкеры. И ведь таких 
непонятных мелочей будет все боль-
ше и больше, я прямо боюсь.
«Где вас учили врать?»

Удивительно интересно наблю-
дать, как дети учатся врать. Наивный 
и милый детский обман все услож-
няется и даже приобретает какую-то 
изысканность.

Поразительно, но ученицы врут 
хуже учеников.

Девочки, соврав, опускают на 
мгновение глаза, дергают уголком 
губы или просто находят что-то 
страшно интересное в пенале.

Мальчики же идут ва-банк, каж-
дая ложь - это какой-то страшно 
рискованный ход, последний блеф 
обреченного, они перед враньем за-
мирают, как перед прыжком в воду. 
У учеников несколько секунд уходит 
на то, чтобы взять лицо под контроль 
и вообще скрепить сердце, а дальше 
они лгут мужественно и бессовестно.

Вчера ученик объяснял мне, по-
чему даже не открывал заданный в 
школе текст. Он, рассеянно и тепло 
улыбаясь, рассказал мне потрясаю-
щую историю о том, как семейные 
неурядицы не позволили ему под-
готовиться к урокам. <…> Под ко-
нец урока я внезапно задал вопрос 
о детали рассказанной истории и 
с удовлетворением увидел, что па-
рень сморгнул и стрельнул глазами 
в сторону: это, все психологи ска-
жут, признак вранья. Их еще учить 
и учить.

«ОБРАЗОВАНИЕ
УШЛО В ИНТЕРНЕТ,
А ДЕТИ - К ЗЕМЛЕ»

За время карантина у меня прибы-
ло учеников. Делать в городах им не-

чего, родители стали вывозить их на 
дачи еще до лета. Ну а чтобы детям 
жизнь медом не казалась, нанимают 
репетиторов.

На заднем плане у моих учеников 
в компьютерах стены дачных домов, 
из-за окна периодически кричат пе-
тухи и разнообразная живность. От 
одного ученика я получаю свежай-
шие новости о том, как несутся се-
мейные куры - парень прочел про 
куриц все, что смог найти, и теперь 
с нетерпением ждет, когда в яйцах 
наконец будут куриные зародыши.

Еще один ученик хвастал мне ко-
ровой, осторожно направив камеру 
в окно. Когда корова обернулась, 
мальчик быстро убрал камеру: моло-
ко молоком, но полностью доверять 
животным он не готов.

Я терпеливо рассматривал рассаду 
на окнах, мне показывали фотогра-
фии поросенка, а одному ребенку 
я на всякий случай рассказал, что 
такое трехполье.

Но больше всего мне запомнилась 
ученица с косой, сидящая перед ка-
мерой на фоне русской печи.

- Сингулярность, по-моему... - на-
чала она.

«КАК УБЕРЕЧЬСЯ
ОТ АЛЧНЫХ ЖЕНЩИН»

Мы обсуждали, что такое богат-
ство и чем неправедно нажитое от-
личается от праведного.

Ребенок рассудил, что праведное 
богатство добыто собственным 
умом и законными методами, а 
потом сказал, что собирается стать 
богачом. Я одобрил план, собрался 

было перейти обратно к истории, 
решив зайти с рассказа о богачах 
прошлого... Но, когда я уже почти 
начал про Лукулла и Креза, мальчик 
решил рассказать, в чем же он ви-
дит главную угрозу своим будущим 
миллионам.

Он явно обдумывал вопросы 
безопасности. Понятно, что у не-
го, миллионера, будет охрана, соб-
ственный остров, полный покой... 
Но ничто не спасет от самого страш-
ного хищника, живущего на этом 
свете, - женщины.

Мальчик очень боится, что, когда 
он разбогатеет, он встретит краса-
виц, которым будут нужны только 
его деньги.

Ученик смутно представлял, как 
работают такие женщины, но пред-
положил, что они будут набиваться 
к нему в друзья.

Но! У него есть план.
- Я придумал, что делать, - обстоя-

тельно рассказывал он. - Я куплю 
себе самую разбитую «Ниву», буду 
подъезжать к красивым девушкам 
и говорить: «Привет». Если она в 
меня влюбится, то все нормально.

Я покивал и одобрил. Девушки, 
читающие меня, помните: однажды 
к вам на раздолбанной тачке подъ-
едет молодой человек и дружелюб-
но поздоровается. Не упустите этот 
шанс, наверняка это миллионер.

P.S. Вспоминая свои школьные 
годы, сам учитель Григорий 

без зазрения совести рассказывает, 
что «был бунтарем». Но и сегодня та-
ких учеников хватает. По его словам, 
различия между поколениями толь-
ко в одном: молодежь сейчас более 
продвинутая благодаря интернету, 
практически каждый разговаривает 
на английском. Занятия с учениками 
тет-а-тет «незаслуженному учите-
лю» нравятся, но по реальной школе 
он все равно скучает и очень хочет 
туда вернуться.

Наш «Вопрос дня» к началу 
учебного года < стр. 3.

Учитель от блога
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Блогер-педагог Григорий 
Николаев уверен: современные 
школьники просто лучше знают 

английский, а в целом такие 
же, как и 10 - 15 лет назад.

Еще больше 
ответов 
на наивные 
вопросы о новом учебном 
годе - на сайте kp.ru

Преподаватель 

из Петербурга ведет 

свой телеграм-канал, 

в котором откровенно 

рассказывает 

о современных детях 

и причудах удаленки.

Педсовет

Уроки начальной военной подготовки 
на удаленку не перенесешь, 

«Гаджет, равняйсь - смир-р-рна!»
не скомандуешь...
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Курортов, где готовы при-
нять граждан РФ, намного 
больше, чем мест, с которы-
ми Россия открыла авиасо-
общение. Какие варианты 
есть у туристов?

Нас готовы принять Еги-
пет, ОАЭ, Черногория, Хор-
ватия, Мальдивы, Мексика, 
Куба, Доминикана. Виза 
почти во все эти государ-
ства не нужна либо оформ-
ляется по прилете. Исклю-
чение - Хорватия, где нужна 
национальная хорватская 
или шенгенская.

Законно ли ехать в те 
страны, с которыми нет ави-
асообщения? Абсолютно.

Можно ли туда добрать-
ся? В принципе да. Прямых 
рейсов нет, но можно най-
ти стыковочные. И, скорее 

всего, это будет рейс через 
Стамбул, крупный авиаци-
онный хаб, откуда самоле-
ты летают во многие стра-
ны мира. Правда, билеты, 
увы, дорогие  - во всяком 
случае на сентябрь. Зато  с 
отелями проблем никаких: 
бронируйте через Booking, 
напрямую на сайтах гости-
ниц и даже через тураген-
тов по индивидуальному 

запросу. И цены радуют. 
В Черногории, Египте или 
Дубае  номер на двоих в 
трехзвездочном отеле с  за-
втраками реально снять за 
11  - 12  тысяч рублей на 
неделю. На Мальдивах - за 
20 тысяч. Пятизвездочный 
отель в Шарм-эль-Шейхе с 
«все включено» - 33 тысячи 
рублей на неделю, опять же 
на двоих.

Юлия СМИРНОВА

Бархатный сезон нынче совсем не 
тот, что давеча. Раньше выбирали: на 
Кипр полетим, в Таиланд или Ту-
нис? Сейчас вариантов немного. В 
сентябре - черноморские курорты 
России и соседней Абхазии. И, 
разумеется, Турция. 

В Ростуризме бодро обеща-
ют, что сезон на российских 
курортах продлится до 
ноября. Но гаранти-
ровать теплое море 
и солнце на от-
ечественных 
курортах в 
ноябре 
никто не может, даже принимая 

во внимание глобальное по-
тепление. . 
Правда, есть шанс, что осенью 

Россия возобновит сообщение еще 
с какими-то курортными странами. 
Главная надежда - на Эмираты и 
Черногорию, которые давно уже от-
крыли границы для наших граждан. 
Но пока выбираем из того, что есть.

Бархатный сезон эпохи коронавируса:

Россия, Абхазия, 
Турция... и все?

Отдохни!
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Страна 

Погода 
в сентябре 
t воздуха/

воды 

Погода 
в октябре 
t воздуха/

воды 

Тест на 
COVID-19 

для въезда

Египет +32/+26 +30/+26 Нужен
Мальдивы +30/+27 +30/+28 Нет
Хорватия +25/+25 +20/+23 Нужен
Черногория +27/+23 +22/+20 Нет
Эмираты +39/+27 +35/+27 Нужен

КОММЕНТАРИИ ТУРОПЕРАТОРОВ

Людям хочется поплавать. И зрелищ

 ■ В ТЕМУ

- В России самый боль-
шой спрос, конечно же, 
на Сочи и Крым. Благо-
даря акции с кешбэком 
продажи на внутренних 
направлениях выросли на 
20 - 25%, - оптимистично 
настроена Дарья Домо-
строева, PR-директор 
«Интуриста». - Причем не 

только на черноморских 
курортах, но и в санато-
риях Кавминвод, а также 
в Санкт-Петербурге, Ка-
лининградской области 
и Татарстане. В Калинин-
градскую область туры 
покупают на октябрь и 
начало ноября (это один 
из регионов, где кешбэк 
можно получить за по-
ездки после 1 октября, 
не раньше. Хотя купать-
ся в Балтийском море в 
это время смогут только 
моржи.  - Авт.). Берут и 
экскурсионные туры, и 
просто отдых в санато-
риях и отелях на побере-

жье Балтийского 
моря. 

Из зарубежных курор-
тов вне конкуренции 
Турция. Осенью туристы 
летят не только на море, 
бронируют также экскур-
сионные туры в Стамбул 
и Каппадокию. 

- Спрос на бархатный 
сезон в России растет 
по ряду причин: доступ-
ность отдыха в нашей 
стране (цены начинают-
ся от 20 тыс. до 25 тыс. 
рублей на человека); не-
зависимость от курса ва-
лют; понятные правила 
пребывания и требования 
к безопасности; большой 
выбор - можно поехать и 
на выходные, и на неделю, 
и дольше, - поделились с 

«КП» подробностями экс-
перты Национального 
туроператора «Алеан». 

- Спрос на Абхазию по 
сравнению с прошлым 
годом вырос в 2 раза, в 
отелях занято 90% номе-
ров. Почти во всех попу-
лярных гостиницах Гагры 
и Пицунды уже нет мест 
на сентябрь, - признают в 
«Алеане». - Реальнее най-
ти размещение в Сухуми и 
Новом Афоне. Стоимость 
перелета на Черное мо-
ре очень демократична  - 
авиабилеты из Москвы в 
Сочи на 1  - 8 сентября, 
например, можно купить 
за 7 тысяч рублей с ба-
гажом.

Куда реально махнуть с пересадкой

Юлия СМИРНОВА

«КП» 
вместе 

с экспертами 
сравнила цены 

и погоду осенью 
на доступных 
российским 

отпускникам 
пляжах.
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ВАМ ПОТЕПЛЕЕ ИЛИ ПОДЕШЕВЛЕ?
Погода (t воздуха/воды)* Минимальная стоимость

 тура на двоих** 
в отеле 3    /в отеле 5

Тест на сovid-19
при въезде/

при возвращении

Красно-
дарский
край

+24/+22 +20/+18
30 тыс. руб., завтраки/
60 тыс. руб. 
в Красной Поляне, 
100 тыс. руб. на море

Крым +24/+23 +18/+18

Абхазия +23/+25 +19/+21 20 тыс. руб., завтраки/
40 тыс. руб., 4   , завтраки

нет/обязателен 
в течение 
72 часов

нет/обязателен 
в течение 
72 часов

Турция +31/+26 +26/+25 40 тыс. руб., завтраки/
60 тыс. руб., 
«все включено»

в сентябре в октябре

30 тыс. руб., завтраки/
98 тыс. руб., завтраки нет/нет

нет/нет

риях и отелях на побере-

ВАМ ПОТЕПЛЕЕ ИЛИ ПОДЕШЕВЛЕ?

Курорт

*По климатическим нормам. От сюрпризов погоды никто не застрахован. И понятно, что в начале месяца теплее, чем в конце.
**Стоимость пакетных туров на неделю. На 2 человек, с перелетом (в случае с Абхазией - перелет в Сочи, далее трансфер), трансфером, медстраховкой, проживанием и указанным вариантом питания, по данным сайта Travelata.ru. Цены - на середину сентября. Учитываем особенности каждой страны. Скажем, в Турции большинство отелей на курортах предлагают All Inclusive, указываем цену именно на этот вариант. В Абхазии же 5-звездочных отелей практически нет, поэтому берем для примера «четверки».

Все 
самые 

интересные места 
родной страны - 

в проекте «Отдых 
в России» на сайте
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Елена ОДИНЦОВА

После Нового 
года многие 
россияне 
рискуют 
получить 
платежки 
за «коммуналку» 
на десятки 
тысяч рублей.

Как и предсказы-
вали многие экс-
перты, в пандемию 
часть россиян на 
оплату жилищно-
коммунальных услуг 
просто забили.

В марте - апреле в 
сравнении с январем 
- февралем платежи 
по квитанциям за 
«коммуналку» сни-
зились на 12% (при-
том что «коммунал-
ка», естественно, не 
подешевела). В мае - 
на 24%. В июне - на 
31%, сообщается в 
исследовании груп-
пы Qiwi. 

Авторы исследо-
вания отмечают, что 
причиной неплате-
жей стало, конечно 
же, падение доходов 
в период самоизоля-
ции и прочих связан-
ных с коронавирусом 
ограничений. Но са-
мый резкий скачок 
случился, после того 
как вышло постанов-
ление правительства 
о том, что до конца 
года пени и прочих 
санкций за не оплату 
ЖКХ не будет. Мно-
гие поняли это так, 
что в связи с корона-
вирусом за «комму-
налку» вообще мож-
но не платить.

- В постановлении 
речь шла только о 
том, что до 31 дека-

бря коммунальщики 
не должны взимать 
пени за долги и от-
ключать услуги за 
неуплату. Саму плату 
никто не отменял, - 
поясняет исполни-
тельный директор 
«ЖКХ Контроль» 
Светлана Разворот-
нева. - Возможно, 
этот вопрос будет 
как-то урегулирован, 
но пока все идет к то-
му, что в январе ком-
мунальщики выкатят 
платежки с долга-
ми, накопленными 
с апреля, и со всеми 
накопленными за 
этот период пени.

Что делать, если 
долги собрались уже 

непосильные? Свет-
лана Разворотнева 
рекомендует, не до-
жидаясь Нового года, 
обратиться в  ком-
пании, которые вам 
выставляют платежи, 
за реструктуризаци-
ей долга.  Если это 
удастся, то позво-
лит не получить в 
качестве новогодне-
го  подарка счета сра-
зу на десятки  тысяч 
рублей.  В  принци-
пе коммунальщики 
в этом тоже долж-
ны  быть заинтере-
сованы - лучше по-
лучить деньги чуть 
позже, чем ввязы-
ваться в судебные 
разборки с гражда-

нами с непонятным 
результатом.

Еще один вариант - 
вспомнить о субси-
дии на оплату ЖКХ. 
На нее имеют право 
те, у кого платежи 
за жилищно-комму-
нальные услуги пре-
вышают определен-
ную долю в среднем 
доходе семьи (в зави-
симости от региона, 
от 10 до 22%). Важный 
момент: если вы уже 
накопили долги, пре-
жде чем обращаться 
за субсидией, надо за-
ключить то самое со-
глашение о реструк-
туризации - иначе 
в субсидии вам как 
должнику откажут.
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- Никак 
не разберусь, 

это сумма к оплате 
или номер мобильного 

телефона?

✓ Пени за коммунальные долги 
начинают начисляться со второго 
месяца неоплаты за ЖКХ. За про-
срочку не более трех месяцев - 
в размере 1/300 ставки ЦБ от 
суммы долга, за большую - 1/130 
ставки (сейчас ставка снизилась 
до 4,25% годовых - но все же не 
до нуля).

- По идее должно прийти два 
письменных предупреждения - с 
предложением заплатить долги 
и пени по-доброму. Если на них 
нет реакции, некоторые услуги 
вам могут за неуплату отключить. 
Исключение  - холодная вода и 
отопление. Напомним, что пока, 
до 31 декабря, на отключе-
ние коммунальных услуг за 
долги действует мораторий.

✓ Коммунальщики также впра-
ве обратиться за взысканием 
долга в суд. Если сумма задол-
женности не превышает 500 ты-
сяч рублей, это сейчас делается 

в упрощенном порядке. Никаких 
судебных заседаний - просто под-
писывается судебный приказ. И 
у вас будет всего 5 дней на то, 
чтобы его обжаловать - если, на-
пример, вы считаете, что платежи 
были начислены неправильно.

✓ Дальше вами уже будут за-
ниматься судебные приставы. 
Наиболее реальное последствие - 
сумму долга могут списать с ва-
шего банковского счета, если 
там есть деньги (вашего желания 
при этом спрашивать не будут).

Взыскание также может быть 
наложено на доходы должника - 
например, зарплату (исполнитель-
ный лист получит бухгалтерия по 
вашему месту работы  и должна 
будет вычитать каждый месяц 
определенную сумму в счет пога-
шения долга). В этом случае есть 
ограничение: сумма удержания 
не должна превышать половины 
месячного дохода.

✓ Если сумма долга превы-
шает 30 тысяч рублей, вам по 
решению судебных приставов 
может быть запрещен выезд за 
границу.

✓ Если квартира не привати-
зированная, в крайнем случае 
из нее могут выселить - с предо-
ставлением другого помещения 
типа комнаты в общежитии. Те-
оретически это возможно, если 
за жилье не платили более ше-
сти месяцев. Но будут смотреть, 
не были ли причины неплатежей 
уважительными. Например, ес-
ли вы остались без работы или 
вам длительное время не выпла-
чивали зарплату - эти причины 
суд должен счесть уважитель-
ными и оставить вас в квартире.

С собственной квартирой 
сложнее  - если это единствен-
ное жилье, отобрать ее за комму-
нальные долги любого размера 
не могут.

Что будет,  
если не заплатить

Придет должок 
за ЖКХ, откуда 
не ждали...

СПРАВКА «КП»
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Чемпионат России по футболу 
ушел на двухнедельный перерыв, 
связанный с матчами сборной в 
Лиге наций. Команда Станисла-
ва Черчесова 3 сентября сы-
грает в Москве с Сербией (21.45 
мск), а 6 сентября в Будапеште 
с Венгрией (19.00). И все это 
время «Спартак» будет лидером 
в таблице ЧР, чего не случалось с 
21 мая 2017 года, когда красно-
белые стали чемпионами страны.

Турнирная таблица
 И О
Спартак 6 14
Зенит 6 13
Сочи 6 12
Динамо 6 11
ЦСКА 6 10
Ростов 6 10
Ахмат 6 10
Локомотив 6 8
Краснодар 6 8
Рубин 6 8
Урал 6 6
Уфа 6 5
Арсенал 6 5
Тамбов 6 4
Химки 6 3
Ротор 6 2

Результаты 6-го тура
«Сочи» - «Урал» - 0:0; «Красно-

дар» - «Ростов» - 1:1; «Рубин» - «Там-
бов» - 2:2; «Ахмат» - ЦСКА - 0:3; 
«Локомотив» - «Зенит» - 0:0; «Уфа» - 
«Динамо» - 1:1; «Химки» - «Ротор» - 
1:1; «Спартак» - «Арсенал» - 2:1

Александр ГАМОВ, 
Кирилл СЕРОВ

Экс-тренер московского 
«Локомотива» оценил 
шансы футболиста 
в чемпионате Италии.

Лидер московского «Локомо-
тива» Алексей Миранчук под-
писал контракт с «Аталан-
той», клубом, который дошел 
до полуфинала Лиги чемпионов. 
За забивного полузащитника 
итальянцы заплатили 14,5 млн 
евро, хотя речь шла о большей 
сумме. Мы позвонили бывшему 
тренеру «Локомотива» Юрию 
Семину, под чьим руковод-
ством раскрылся и заблистал 
футболист.

- Юрий Павлович, как вы 
считаете, ваш воспитанник 
Алексей Миранчук готов к 
итальянскому чемпионату?

- Он готов к любому чем-
пионату.

- Потому что Семин воспи-
тывал?

- Потому что он очень каче-
ственный и хороший игрок.

- А конкуренцию в команде 
он выдержит?

- Он все выдержит. У не-
го сильные индивидуальные 
качества, хорошая техника. 
Он физически одаренный па-
рень и может играть на трех-
четырех позициях в атаке. 
Поэтому я вижу у него хоро-
шие перспективы.

- Головин уехал в «Монако» 
за 30 миллионов евро, а за Ми-
ранчука получили только 14,5 
млн. Неужели Миранчук в два 
раза хуже Головина?

- Вот это нонсенс. Потому 
что это уже зависит от тех, кто 
продает этих людей. И от их 
профессиональных качеств. 
Вот и все.

- Больше всего удивило, что 
железнодорожники решили 
продать своего лучшего игро-
ка перед Лигой чемпионов - это 
как? Ведь все команды, наобо-
рот, усиливаются перед этим 
турниром? А «Локомотив» от-
дает по дешевке главный актив.

- Это задайте вопрос Кик-
надзе (генеральный директор 
«Локомотива». - Авт.).

- Хорошо. При вас братья 
Миранчуки раскрылись, но вы 
далеко не сразу подпускали их 
к основному составу. Берегли?

- Да нет, они практически 
сразу играли.

- Не пора ли и брату-
близнецу Алексея Антону Ми-
ранчуку уезжать? Почему не 
купили сразу двух братьев?

- А я не знаю, были ли по 
нему предложения.

- Что пожелаете Алексею? 
Теперь болеем за «Аталанту» 
или за «Локомотив»?

- Да нет, мы болеем всег-
да за людей, которые наши 
друзья. Конечно, 
будем болеть обя-
зательно, чтобы у 
Алексея все полу-

чилось. Все будет зависеть от 
него.

- «Комсомольская правда» 
уже публиковала материал про 
ваш бизнес, майки с Семиным 
хорошо покупают?

- Да уже нет продажи.
- И чего? А мы только хотели 

купить! Вот как нам быть?
- Приезжайте туда, в этот 

магазин. Может, вам найдут. 
Скажите, от Семина...

О подготовке сборной 
России к Лиге наций - 
на сайте kp.ru

Андрей ВДОВИН

Тем не менее 
против бывшего 
босса Российского 
антидопингового 
агентства (РУСАДА) 
Юрия Гануса 
могут открыть 
уголовное дело.

Эту отставку ожидали. 
Учредители РУСАДА Олим-
пийский комитет России 
(ОКР) и Паралимпийский 
комитет России (ПКР) ре-
шили не закрывать глаза на 
итоги аудиторской проверки 
и отправить гендиректора 
РУСАДА Юрия Гануса в 
отставку. Причиной стали 
многочисленные финансо-
вые нарушения в его орга-
низации. Решение принима-
лось в стенах Олимпийского 
комитета России на Лужнец-
кой набережной. Заседание 
учредителей РУСАДА немно-
го затянулось, но никакой 
интриги не получилось. Ре-
шение уволить Юрия Гану-
са оказалось единогласным. 
Финансовые нарушения ока-
зались довольно серьезны-
ми - ранее сообщалось, что в 

некоторых контрактах РУСА-
ДА подписи были подделаны, 
найдены признаки коррупции 
и нецелевые расходы. Всего 
было выявлено нарушений 
на 110 млн рублей.

«Сегодня мы еще раз озна-
комились с доводами и за-
слушали аудиторов и самого 
Юрия Гануса, - заявил жур-
налистам глава ОКР Ста-
нислав Поздняков. - Олим-
пийский и Паралимпийский 
комитеты несут ответствен-
ность за надлежащие рас-
ходы средств, для нас важна 
прозрачность финансовой 
деятельности». При этом 
Поздняков подтвердил, что 
никаких претензий по основ-
ной антидопинговой деятель-
ности к РУСАДА у учреди-
телей нет, и даже выразил 
благодарность Ганусу за 
проделанную работу.

- Были ли у вас неофи-
циальные консультации 
с ВАДА и какую реакцию 
вы ждете от него? - задал 
вопрос корреспондент «КП» 
главе ОКР.

- На то они и неофициаль-
ные, чтобы о них не говорить 
в публичном пространстве, - 
Поздняков в ответ косвенно 

подтвердил, что консульта-
ции эти, скорее всего, бы-
ли, а заодно дал понять, что 
ОКР и ПКР чувствуют себя 
довольно уверенно. Вслед 
за Ганусом из РУСАДА ушла 
его заместитель Марга-
рита Пахноцкая. Испол-
няющим обязанности ген-
директора назначен юрист 
РУСАДА Михаил Буханов. 
А в течение шести месяцев 
организация получит ново-
го руководителя. В это же 
время будет рассмотрена 
возможность передачи в 
правоохранительные органы 
материалов по финансовым 
нарушениям.

ВАДА уже выразило озо-
боченность увольнением 
Гануса и подчеркнуло «кри-
тическую важность для 
РУСАДА сохранения своей 
независимости в будущем».

Напомним, в ноябре Спор-
тивный арбитражный суд 
(CAS) будет решать, вступит 
ли в действие решение ВА-
ДА лишить Россию участия 
в Олимпийских играх.

Ганус снимает 
полномочия.

Шеф российского 
«антидопинга» уволен 
с благодарностью 
за работу
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Юрий Семин (справа) считает, что «Локомотив» 
продешевил с Алексеем Миранчуком. 

Юрий СЕМИН: 

Алексей Миранчук 
выдержит конкуренцию 
в любом клубе
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

- Да, молодежи сей-
час тяжело. Так и жизнь 
пройдет, а вспомнить 
вам будет нечего.

- А вам?
- Ну ты сравнил! Я по 

сей день отчетливо пом-
ню, как полжизни пере-
бирал движок на своей 
старенькой «копейке».

✱  ✱  ✱
Чем проще баба, тем 

сложнее у нее дизайн ног-
тей.

✱  ✱  ✱
Диспетчер такси:
- Двадцать третий, мо-

жете забрать человека, 
очень спешащего в аэро-
порт?

- Да, могу захватить, у 
меня еще три свободных 
места.

- Он боится опоздать, 
вылет в 17.00. Спраши-
вает: успеете?

- Я ему гарантирую, что 
он успеет на этот рейс.

- Двадцать третий, ну 
как вы можете это га-
рантировать при таких 
пробках на дороге!

- Так я пилота этого са-
молета везу.

✱  ✱  ✱
- Лена, ты всегда слышишь 

только то, что хочешь...
- Вино с сыром?! Конечно, 

буду!!!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Что 
обеспечивает прямой доступ 
к содержимому бутылки из-
вилистым путем? 8. Самый по-
пулярный аперитив из Италии. 
9. Сказочный «огнемет». 10. 
«В тускнеющем эфире играет 
... золотой». 12. Профессия 
героя Чарли Чаплина из коме-
дии «Пожарный». 15. «Роковой 
день» в календаре майя. 17. Кто 
учредил NASCAR? 18. Кто стал 
первым игровым персонажем, 
который появился на Параде 
Мэйси? 22. Какому продукту 
питания посвящен музей кар-
ривурста в Берлине? 23. Кто 
купается в аплодисментах? 24. 
Какую партию Сергей Лемешев 
исполнил в опере «Демон»? 25. 
Римский бог, чей праздник при-
ходился на период наибольшей 
засухи. 26. «Как нежданного 
счастья ..., ты стоишь на пороге 
мая». 27. Скульптурный конь, 
попавший не только в «Семнад-

цать мгновений весны», но и в 
«Ширли-мырли».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что 
утром съедают? 2. Кто из антич-
ных гениев ехидно заметил Алек-
сандру Македонскому: «Похоже, 
твой конь разбирается в искус-
стве лучше, чем ты»? 3. Crash на 
русской почве. 5. Классический 
лицемер у Мольера. 6. Какой 
вулкан считают крупнейшей в 
Португалии вершиной? 7. Какие 
знаки в далекие времена скан-
динавы использовали для тай-
ных посланий? 11. Театральное 
амплуа Шарля из кинокомедии 
«Безумная свадьба». 13. Какое 
качество чаще всего наказыва-
ют смертью? 14. Воскресение 
из мертвых. 16. «Порой в госу-
дарстве ... рискуете встретить 
болвана». 19. Подразделение 
мэрии. 20. Угощение в чайхане. 
21. Как назвал свою «империю 
грез» русский продюсер Алек-
сандр Ханжонков?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Штопор. 8. 
«Кампари». 9. Дракон. 10. Отблеск. 12. Конюх. 15. Вайеб. 
17. Франс. 18. Соник. 22. Колбаса. 23. Артист. 24. Сино-
дал. 25. Вулкан. 26. Вестник. 27. Пегас. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Завтрак. 2. Апеллес. 3. Треск. 5. Тартюф. 6. Пику. 7. Руны. 
11. Комик. 13. Храбрость. 14. Анастасис. 16. Ботсвана. 19. 
Комитет. 20. Халва. 21. Ателье.
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Наталья БогдаНоВа,  
Челябинск:

- работаю визажистом.  
моя жизнь - это красота во всем!  
Я художник, создающий еще 
более яркий визуал. мои правила - 
преодолевать себя и идти только 
вперед! Цель и задача - никогда 
не сдаваться, мотивировать 
и заряжать лучшей энергией! 

мисс КупальНиК «Кп»
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Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер:
- Купальник в стиле фламенко - 

прекрасное решение для загорелой кожи. 
Мне нравится, как массивные серьги завершили 
образ и сделали его еще более летящим. Эту 
модель купальника хочется порекомендовать 

всем, кто не готов выбирать между комфортом 
и эффектностью, предпочитая все и сразу.

Письма с фото присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», Старый 

Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1,  

Москва, 127287.  
На конверте напишите:  
«Будь стильной с «КП».  

Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте  

за понравившуюся 
вам участницу  

на нашем  
сайте kp.ru в разделе  

«Будь стильной 
с «КП»!»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +34…+36 +19…+21
Майкоп +32…+34 +18…+20
Ейск +30…+32 +18…+20
Сочи +29…+31 +21…+23

Погода на завтра, 2 сентября

Давление - 756 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 32%
Ветер - 1 м/с, 
северный
Восход - 05:45       
Заход - 19:00      
Полнолуние

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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